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ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ ДЕЛЕГАЦИИ 
БРАЗИЛЬСКОЙ КОМПАРТИИ

23 февраля Первый секретарь ЦК 
КПСС тов. Н. С. Хрущев принял нахо
дящуюся в Москве делегацию Бра
зильской коммунистической партии в 
составе генерального секретаря ЦК 
БКП тов. Луиса Карлоса Престеса, 
членов ЦК БКП тт. Мигеля Батиста и 
Давида Іх'апистрану.

Между Н. С. Хрущевым и делега
цией БКП состоялась беседа, которая 
прошла в теплой, дружеской обста
новке. В ходе беседы было подтверж

дено единство взглядов обеих партий 
по всем обсуждавшимся вопросам 
международного положения и комму
нистического движения. Н. С. Хру
щев и Л. Престес подчеркнули полез
ность и важность двухсторонних 
встреч для взаимопонимания и даль
нейшего укрепления единства и брат
ских отношений между марксистско- 
ленинскими партиями.

В беседе принял участие секретарь 
ЦК КПСС тов. Б. Н. Пономарев.

к

а  то КАНДИДАТЫ в ДЕПУТАТЫ Верховного Совета РСФСР и 
местные Советы, передовые проігзводственкики завода «Том- 

кабель». На снимке (слева направо); Ципинский Станислав Анто
нович —  старший электрик подстанции завода, член цеха комму- 
нистшіеского труда, кандидат в депутаты Ленинского районного 
Совета; Калиігана Татьяна Владимировна —  обработчица алмаз
ных волок, ударник коммунистического труда, кандидат в депу
таты Ленинского районного Совета; Муксунова Раиса Ханафеевна— 
слесарь контрольно-измерительного пункта ОТК, кандидат в депу
таты Ленинского районного Совета; Гавриленко Федор Исакович *— 
слесарь по ремонту оборудования цеха № 4, член бригады, борю
щейся за звание коммунистического труда, кандидат в депутаты 
городского Совета; Лукина Капитолина Михайловна —  станочница 
цеха М  5, бригадир бригады коммунистического труда, кандидат в 
деппаты  областного (Совета; Савенко Иван Никитович —  токарь- 
шлифовщик цеха 5, член бригады коммунистического труда, 
кандидат в депутаты Ленинского районного (Совета; Ваганова Ека
терина Прокопьевна —  сменный мастер, кандидат в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР; Шабалов Анатолий Иванович —  освинцов
щик цеха М  5, бригадир бригады коммунистического труда, канди
дат в деп>чаты городского Совета; Прокахина Евгения Васильевна— 
контрольный мастер ОТК, кандидат в депутаты городского Совета; 
Шабаловский Петр Иосифович —  освинцовщик, бригадир бригады 
коммунистического труда, кандидат в депутаты городского Совета; 
Алексеева Тамара Степановна —  работница цеха 4, ударник 
коммунистического труда, кандидат в деппаты  Ленинского район
ного Совета; Ворончук Вера Ивановна —  контролер алмазного от
деления, член бригады коммунистического труда, кандидат в де
путаты городского Совета.

Фото Ф. Хитриневича.

Дневник
избирательной

кампании УЧАСТКОВАЯ
избирательная комиссия

Подготовка к выборам в области 
проходит в обстановке большого 
политического и  трудового подъе
ма.

Сейчас продолжаются встречи 
избирателей с кандидатами в депу
таты. Агитаторы знакомят избира
телей с биографиями кандидатов в 
депутаты. Проверяется правиль
ность записей избирателей в спис
ках для голосования.

Подготовка к выборам проходит 
в соответствии с Положениями о 
выборах в Верховный Совет 
РСФСР, краевые, областные, ок
ружные, районные, городские, 
сельские и поселковые Советы де
путатов трудящихся.

В области действуют 652 участ
ковые избирательные комиссии. В

Ч еловек—человеку, 
обществуНикто не заставлял членов 

смены тоЬ. Поликш с завода 
резиновой обуви строить дет
ский сад н ремонтировать 

щ школу рабочей молодежи, 
помогать воспитателям детского до
ма № 5. Но смена коммунистиче
ского труда посчитала такую рабо
ту своим долгом.

Никто не предлагал сгудентам- 
старшекурсникам Томского педаго
гического института становиться 
преподавателями на общественных 
началах. Они сами решили помочь 
рабочей молодежи подготовиться 
для поступления в вуз.

Никто не смог бы обязать кол
лектив Томского электромеханиче
ского завода принимать на работу 
и брать на поруки «трудновоспи
туемых» — подростков, с которы
ми не могут справиться в семье, 
тех юношей, которые успели доса
дить уже не одному коллективу. 
Но коммунисты этого предприя
тия, и прежде всего директор 
Е. Я. Паточкин, начальник отде
ла кадров С. М. Симкина, многие 
начальники цехов и мастера по- 

' нимают, что в нашем обществе нет 
«чужих», и потому чувствуют лич
но себя в ответе за судьбу даже 
незнакомого человека, а тем более 
подростка, жизнь которого только 
начинается...

Да, именно каждьій из нас в от
вете за своего товарища, соседа, 
соотечественника. И это замеча
тельнейшая черта взаимоотноше
ний между советскими людьми.

Мы гордимся тем, что наш то
мич Григорий Артемьевич Волков 
спас жизнь девушки из поселка 

I Горьковской области, что ежеднев
но десятки рабочих, студентов при
ходят на областную станцию пере
ливания крови, пополняя ряды до
норов, что лучшие рабочие пере
дают свой опыт новичкам по про
фессии, а целые коллективы бе
рут обязательство: поднять до
своего уровня отстающих.

Ничего не жаль нашему челове
ку во имя подлинного товарищест
ва и братства. Этим замечатель
ным чувствам р а с т  п развивать
ся. В моральном кодексе строите
ля коммунизма недаром сказано: 
«Человек человеку — друг, това
рищ и брат».

Товарищ... Это емкое н такое 
обыкновенное слово не тускнеет 
от времени н оттого, что мы его 
произносим чаще других. Оно по- 
прежнему волнует сердца, а глав
ное ко многому обязывает людей.

«Слово «товарищ», — говорил 
Никита Сергеевич Хрущев, — вы
ражает и единомыслие, и равенст
во, и братство, и уважение, и сот
рудничество».

В нашей стране многое роднит 
людей: общая Родина, общая эко
номическая база, общая социаль
но-классовая структура, общее 
мировоззрение, общая цель — 
построение коммунизма. И сотому 
наш человек — прежде всего по
следовательный коллективист. Он 
гуманен, чуток по отношению к лю
дям, всегда готов прийти на по
мощь другому.

Замечательная школа товари
щества — творческий созидатель
ный труд. Недаром особенно пре
красны отношения между членами 
коллективов, которые носят зва
ние коллективов коммунистическо

го труда. В борьбе за это звание 
люди становятся лучше — мудрее 
в жизни, смелее в работе.

Работают на Николаевской мо
лочнотоварной ферме совхоза 
«Россия» Шегарского производст
венного управления две доярки 
подруги Валентина Чубченко и 
Антонина Прохорова. Ферма эта 
молодежная, а дела здесь шли не
важно. И если прошлый год сов
хоз закончил с убытком, есть в 
этом и печальный вклад фермы.

Доярки решили бороться за 
звание коллектива коммунистиче
ского труда. Подруги В. Чубченко 
и А. Прохорова задумались; а что 
они сами, весь молодежный кол
лектив могут сделать, чтоб по
мочь труженикам совхоза сделать 
хозяйство рентабельным? В этом 
коллективе родилась хорошая 
инициатива: бороться за сниже

ние себестоимости каждого литра 
молока. Сейчас на Николаевской 
ферме каждый день ведут подсчет, 
кто работает с прибылью, а кто 
«помогает» совхозу получить убы
ток. Доярки В. Чубченко и А. Про
хорова — инициаторы почина — 
работают только с прибылью, на
даивают больше других — по 6,5 
литра на корову в сутки и стара
ются остальных доярок подтянуть 
до своего уровня, чтобы потом 
всем вместе взять более высокий 
рубеж.

Такая заинтересованность в ус
пехе всего коллектива, конечно, 
позволит ферме пойти вперед.

Передать товарищу по профес
сии все свое мастерство, поде
литься передовым опытом — без 
этого немыслимо соревнование в 
наши дни. Без этой щедрости мы 
не представляем сегодня передо
вика производства.

Кто «вывел в люди» одну из 
лучших доярок Красноярской фер
мы колхоза имени XXII съезда 
КПСС Зырянского производствен
ного управления Валентину Трофи
мову? Ее опытная подруга по про
фессии доярка Анна Алексеевна 
Русинова. Да разве только Вале 
Трофимовой запомнились добрые 
советы А. А. Русиновой. Очень 
многих на селе научила видеть ра
дость в труде коммунист-агитатор 
рядовая доярка Анна Русинова!

За ее чуткость к людям, уме
ние болеть за дела всего коллек
тива, жить общественными инте
ресами и выдвинули ее нынче кан
дидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР!

Лучшие люди производства, — 
как правило, маяки и в общест
венной деятельности. Они актив
но вмешиваются во все стороны 
жизни, делают гораздо больше то
го, что им «по штату положено». 
И неудивительно: советский чело
век — хозяин своей страны, строи
тель нового общества.

Труд каждого из нас служит 
интересам всех, умножает общест
венное богатство. По существу вся 
повседневная деятельность совет
ского человека является выраже
нием великого браГства свободных 
тружеников.

В докладе о Программе партия

на XXII съезде КПСС было 
сказано: «Все хорошее, что 
делает советский человек, он 
делает для себя и всего об
щества. Добросовестно от

носиться к своей работе, все 
делать вовремя и хорошо — 
значит на деле заботиться о своих 
товарищах, которые также работа
ют для всех, в том числе и для 
себя. В этом выражается товари
щеское сотрудничество и взаимо
помощь людей нового общества».

Коллективизм, благородство са
мотеком не воспитываются. Нуж
но уделить очень много внимания 
воспитанию в человеке высоких 
идеалов коммунизма — той могу
чей идейной основы, на которой 
формируется моральный облик 
современника.

С заботы о человеке, о своем 
товарище начинается забота об 
общенародном, государственном. 
И тот, кто не научится с детства 
уважать близких ему людей, не 
сможет в будущем стать уважае
мым членом коллектива.

Есть еще среди нас эгоисты н 
тунеядцы — люди холодные, рав
нодушные к интересам общества. 
Самую непримиримую войну мы 
должны объявить им сегодня, са
мый большой счет им за то, что 
они хотят жить лишь для себя, 
лишь в свое удовольствие. В то 
время, как общественная деятель
ность миллионов их соотечествен
ников становится все более широ
кой и емкой, эти себялюбцы кри
вят губы, услышав слова «на об
щественных началах». Они не хо
тят безвозмездно сделать ни шагу 
для своих товарищей по труду, 
для коллектива. А мы подчас идем 
по пути наименьшего сопротивле
ния: оставляем их в покое и кла
дем все новые и новые поручения 
на плечи тех, кто и так числится в 
активе.

Коммунистическая партия ста
вит задачу: в воспитании нового 
человека дойти до каждого взрос
лого н ребенка. Всюду — в семье, 
в рабочем коллективе, в учебном 
заведения — важно не пожалеть 
сил и временя для воспитания в че
ловеке коллективизма, высокого 
сознания общественного долга.

них избраны лучшие представите
ли рабочих, колхозников, служа
щих, научных работников, студен
тов, преподавателей вузов и 
школ н т, д.

Активная работа всех участ
ковых избирательных комиссий в 
ходе подготовки к выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и местные 
Советы депутатов трудящихся — 
одно из важнейших условий успе
ха этой большой и ответственной 
политической кампании.

У членов участковых избира
тельных комиссий много важных 
дел. Ладо принять у избирателей 
заявления о допущенных в некото
рых случаях неточностях записей 
в списках, получить выбор
ную документацию, убедиться в 
надежности связи и т. д. Участко
вые избирательные комиссии не 
могут быть безразличными к тому, 
как идут проверка списков изби
рателей, подготовка помещений 
для голосования и всего необходи- 
ІІ0Г0, что потребуется в день вы
боров.

Именно так и понимают свои 
обязанности избирательные комис
сии участков М М  2, 3 и 5 Ленин

ского района г. Томска, избира
тельного участка, расположенного 
в с. Новый Васюган Еаргасокского 
промышленного района. Избира
тели полностью проверились в 
списках. Избирательные участки 
обеспечены необходимым оборудо
ванием. В основном все готово для 
голосования.

К сожалению, так обстоит дело 
не везде. На ряде избирательных 
участков до сих пор не закончена 
проверка списков для голосования. 
Так, на участках Л»М 43 и 42 
Кировского района г. Томска на 
25  февраля еще не проверено бо
лее 100 избирателей. А на уча
стке Хі 40 —  в три раза больше.

Некоторые избирательные ко
миссии в своей работе не имеют 
четкого плана, не держат контак
та с окружными избирательными 
К0МИССИЯ.МИ. Члены комиссии поч
ти не бывают на участках, закре
пленных за агитаторами, не ин
тересуются, всех ли избирателей 
они приглашали провериться в 
списках для голосования.

Аналогичное» положение и на 
избирательном участке М  158 
Шегарского сельского района.

До выборов осталось несколько 
дней. Участковым избирательным 
комиссиям нужно в самые бли
жайшие дни закончить проверку 
списков избирателей, подготовить 
помещения для голосования, поза
ботиться о связи и транспорте и 
других мерах для успешной рабо
ты комиссий.

Городские, районные исполкомы 
Советов депутатов трудящихся 
должны оказывать повседневную 
помощь участковым избиратель
ным комиссиям.

За урожай надо бороться сейчас

Зима—тоже страдная пора
в  прошлом году во многих хозяйст

вах Кривошеинского производствен
ного управления кукурузу выращи
вали комсомольско-молодежные 
звенья.

И нынче комсомольцы и молодежь 
реши.та взять в свои руки выращива
ние «королевы полей». Решено на 
всей площади посева этой культуры 
получить точные квадраты, собрать 
по 300 центнеров зеленой массы ку
курузы с гектара.

Неплохо готовятся к весне куку
рузоводы колхоза имени Жданова. 
Звеньевой кукурузоводческого звена 
этого хозяйства В. Шитик изготовил 
сани для вывозки удобрений. По его 
настоянию сооружена специальная 
эстакада для механической погрузки 
перегноя.

Комсомольцы сельхозартели имени 
XX партийного съезда создали комсо
мольско-молодежное звено по вывозке 
удобрений на поля. Оно успешно ра
ботает.

'  Однако во многих хозяйствах Кри
вошеинского производственного уп
равления к весне готовятся слабо. В' 
колхоз имени Свердлова для вывозки 
удобрений на поля направлен меха
низированный отряд Кривошеинского 
объединения «Сельхозтехника». Он 
мог бы многое сделать, но работа ме
ханизаторов плохо организована. Пе
регной на поля вывозится одним са
мосвалом, Зато ежедневно десятки ав
томашин заняты на перевозке гра
вия для дорожного участка.

Во всех хозяйствах управления 
техника для выращивания кукурузы 
находится под снегом. К ремонту ее 
не приступали.

<0 <0

В совхозе «Тунгусовский» до сих 
пор не решили,-кто же будет выра
щивать кукурузу. Комитет комсомо
ла производственного управления 
предложил руководителям этого сов
хоза назначить кукурузоводами тро
их комсомольцев, но они до сих пор 
не утверждены. Видимо, не доверя
ют здесь молодежи, не верят в ее 
силы.

В некоторых колхозах кукурузово
дам все еще не .раз'ьяснили, какая до
полнительная оплата им будет начи
сляться за получение сверхплановой 
урожайности. Это расхолаживает лю
дей. Кукурузоводы высказывают та
кую мысль: дополнительную оплату 
нужно начислять и сеяльщику. Ведь 
от его работы во многом зависит по
лучение правильных квадратов. Прав
лениям колхозов следует прислу
шаться к этому замечанию.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»:
Н. ЗОТОВ, кукурузовод колхоза 
имени Свердлова; Н. ГЕОРГИУ, 
кукурузовод колхоза «Искра»;
А. ЕРЕМИН, член бюро комитета 
комсомола Кривошеинского про
изводственного управления;
Г. МИХАИЛОВ, секретарь коми
тета комсомола производствен
ного управления.

<0 <0

по МАТЕРИАЛАМ 
ТАСС И АПН

Дизель - электроход 
«Обь» у Земли Эндерби

МОСКВА, 25 февраля. 
(ТАСС). Советские полярные ис
следователи в Антарктиде ус
пешно завершили у Земли Эн
дерби разгрузку дизель-электро
хода «Обь». В радиограмме, по
лученной с борта экспедицион
ного судна, сообщается, что для 
продолжения строительства со
ветской научно-исследователь
ской антарктической станции 
«Молодежная» доставлено свы
ше 1.300 тонн грузов. В их чис
ле — строительные материалы, 
продовольствие, горючее, трак
торы, научное оборудование, 
различное экспедиционное иму
щество.

Находящийся здесь большой 
отряд строителей под руководст
вом опытного полярника, инже
нера Георгия Уварова уже при
ступил к сборке щитовых домов, 
ведется строительство служеб
ных и вспомогательных зданий. 
Персонал станции «Молодеж
ная», возглавляемый гидроло
гом Павлом Морозовым, присту
пил к проведению науйных на
блюдений.'

После пополнения запасов 
пресной воды дизель-электроход 
«Обь» направится к Земле Ко
ролевы Мод для смены зимов
щиков станции «Новолазарев
ская».

КУЗБАССКИЙ ЭКОНОГАЙЧЕСКЙЙ РАЙОН
КЕМЕРОВО, 23 февра

ля. (Корр. ТАСС). От 
границ Китая и Мон
гольской Народной Рес
публики до предгорий 
Кузнецкого Ала-Тау рас
кинулся Кузбасский эко
номический район, объ
единивший Кемеровскую 
область и Алтайский 
край.

Обладающий неисчер
паемыми природными 
ресурсами, сырьевыми 
и энергетическими ис
точниками, этот район— 
один из крупнейших в 
Сибири по объему про
мышленной продукции.

Здесь ' широко развиты 
металлургическая, ма
шиностроительная, хи
мическая, легкая и пи
щевая отрасли народно
го хозяйства. Но глав
ным богатством являет
ся каменный уголь, до
быча которого в прош
лом году превысила 80 
миллионов тонн.

В районе более пяти
сот промышленных 
предприятий, среди ко
торых такие гиганты, 
как Кузнецкий метал
лургический и Новоке- 

' меровский ' химический 
комбинаты.' Алтайский 
тракторный завод.

Заманчивые перспек
тивы открываются пе
ред новым экономиче
ским районом. Как сооб
щил председатель сов
нархоза Л. Е. Графов, в 
пятом году семилетки 
выпуск валовой продук
ции возрастет на 6,3 
процента. Намного уве
личатся добыча угля и 
железной руды, произ
водство алюминия, вы
пуск электромоторов, 
гусеничных трактиров, 
паровых котлов, кузнеч
но-прессовых машин. 
Далеко вперед шагнет

химия. Почти в пять 
раз возрастет выработка 
капролактама, в три ра
за— ионообменных смол.

Огромный размах при
мет капитальное строи
тельство. В этом году 
предстоит ввести в экс
плуатацию десятки 
крупных промышленных 
объектов.

С созданием единого 
совнархоза связи Кузбас
са и Алтая еще более 
укрепятся. Первый ме
сяц работы ознаменован 
неплохими результата
ми. Январский план вы
полнен с превышением.

D  О ВСЕСОЮЗНОМ каучно-исследо- 
^  вательском  и эксперим ентально* 

нонструнторском институте продо
вольственного маш иностроения совм е
стно с работникам и эксперим енталь
ного завода института создан первый 
отечественны й автом атический  спек- 
трополярим етр высокой точности. Эта 
установка найдет ш ирокое прим ене
ние в научно-исследовательских ин
ститутах  и лаб ораториях при опреде
лении строения органических и неорганических соединений, изучении 
структуры  м олекул и внутренней  организации  биологических полимеров, 
таких , к ак  нуклеиновы е кислоты  и ряд белков, а тайж е в других исследова
ниях в области органической  и неорганической  хим ии, биохимии, биоф изи
ки, радиобиологии.  ̂ « і

Первый экзем пляр  автом ати'^еского сп ентрополярим етра успеш но э к 
сп луатируется в Институте общей и неорганической  химии имени Н. С. Кур- 
накова Академии наук  СССР. Сейчас на заводе заканч ивается  сборка ещ е 
трех  так и х  установок.

На сним ке: н ачальн ик  приборостроительного участка  завода А. Т. Ш урхно 
(справа) и слесарь-сборщ ик В. А. Боруэдов проверяк>т сборку одного из 
спектрополярим етров.

(Фото Б. Трепетова).

ЛУГА БЕЗ ЗЕМЛИ
Птицеводы передового в Крыму 

совхоза «Южный» стали выращи- 
ватъ зеленый корм на железном 
листе. Сухое зерно пшеницы, ржи, 
овса, облученное бактерицидной 
лампой, замачивается. После зтого 
на один квадратный метр листа рав
номерным слоем насыпают четыре 
килограмма пшеницы, три с полови
ной килограмма ржи и три — овса. 
Сверху лист покрывают светозащит
ным материалом.

Спустя двое суток зерно дазт 
всходы. Чтобы посев получил боль
ше дневного света, лучше накапли
вал хлорофилл, листы открывают и 
придвигают ближе к окнам. А гак 
как в зимние пасмурные дни света 
мало, применяются злектролампы 
дневного света.

Растения кормит зидропоника — 
растворенные удобрения и микро- 
длементы. Состав смеси таков: в
воде растворяются калийная солъ, 
Суперфосфат, аммиачная селитр»-, 
хлористое железо, борная кислота, 
хлористый кобальт, медный купо
рос, сернокислый магний, марганец 
и цинк.

В помещении буйно наливается

зеленый луг. За шесть, семь дней 
высота зеленого травостоя достига
ет четверти метра. Это — двадцать 
килограммов зе.іеных витаминных 
кормов на квадратном метре. А все
го в совхозе ежесуточно снимают 
полторы тонны зеленой массы.

О значении дополнительной кор
мовой базы можно судить по тому, 
что пОлуторамесячно.чу цыпленку в 
сутки необходимо всего лишь три- 
пять граммов зелени.

(АПН),

Мотокар «МК-6»
Два месяца проходи.і испытания 

на Серпуховском мотозаводе гру
зовой мотокар «МК-6». Он пред
назначен для внутризаводских пе
ревозок. Испытания машины про
шли успешно.

На ее деревянную платформу 
можно уложить 400 килограммов 
груза. Двигатель мотокара распо
ложен спереди, он позволяет раз
вивать скорость до 40 кн.іометров 
в час.
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ЛУЧШИМ из ЛУЧШИХ-ВЫСОКЯЯ ЧЕСТЬ
Рабочее доверие

Н АВИГАЦИЯ только началась, 
когда Михаил Карманчук с 

группой товарищей пришел на Том
ский лесоперевалочный и деревообра* 
батывающий комбинат. В отделе каД' 
ров ему предложили работать на рей
де цеха круглого леса.

Михаил остановился на дамбе и 
засмотрелся. Все здесь было ново и 
интересно. Река широкой серебристой 
лентой раскинулась перед ним. Вели
чественно, сверкая светло-голубой 
краской, прошел пассажирский паро
ход. Ближе к  правому берегу снова
ли юркие катера, занимаясь рейдо
выми работами. Здесь река вдоль бе
рега была разгорожена на участки. 
Вытянутые по течению боны подхо
дили к мосткам бревнотаски, образуя 
коридор, так называемую гавань, в 
которой находился лес. Четыре че
ловека, стоящие на мостиках, пода
вали на бревнотаску лес, а она уно
сила его дальше.

Посредине гавани рабочие длин
ными баграми разбирали «костер».

Ниже по течению в следующей га
вани стояла баржа с лесом. Человек 
тридцать рабочих баграми разгружа
ли ее.

Сейчас уже нет этой тяжелой фи
зической работы. Мощные краны 
ПК-10 и саморазгружающиеся баржи 
заменили людей, а в то время раз
грузка тоже шла вручную.

Бригада Виктора Говчарика, в ко
торую направили Карманчука, толь
ко что ушла на работу. Получив ба
гор, он сбежал с дамбы, направляясь 
вслед за бригадоі Широкий настил 
из бревен уходил на десятки метров 
вперед. Бревна раскачивались на во
де, мешая идти.

—  Не бойся, смелее иди, —  под
бодрил бригадир подошедшего Ми
хаила.

Трудно было работать первое вре
мя. От усталости болели спина, ру
ки; ноги становились тяжелыми, чу
жими.

Михаил быстро сдружился е 
бригадой. Со многими он работал в 
паре, и не было случая, чтобы кто- 
нибудь был недоволен его работой.

Коллектив был дружный, план 
ежемесячно перевыполняли, заработ
ки хорошие. Но Михаила тянуло к 
механизмам. И когда появилось объ
явление о приеме на курсы злектро- 
нотористов, он подал заявление.

Все свободное время он постигал 
принцип работы стрел, лебедок и 
электропил. Когда окончил курсы, 
ему вручили пилу К-5 и поставили 
йа разделку дров. Бережно относил
ся Михаил к  механизму, 'смазывал, 
прочища.т, не допускал перегрузки. 
Сам научился точить цепи. Оі?або-

УЧИТЕЛЯ-АГИТАТОРЫ
в  подготовке к выборам в 

Верховный Совет РСФСР н ме
стные Советы активное участив 
принимают учителя Итатской 
с;^дней школы. Каждый из них 
— агитатор. Перед избирателя
ми они часто выступают с лек
циями и беседами. Хорошие пе- 
мощники у них — школьники.

Учащиеся пятого класса со 
своей учительницей Л. И. 
Третьяковой совершили агит- 
выход в бригаду колхоза имени 
XIX партийного съезда Томско
го производственного управле
ния. Учительница рассказала 
колхозникам о советской изби
рательной системе, а ученики 
показали концерт художествен
ной самодеятельности.

В. КУЗНЕЦОВ.

тав зиму, сдал пилу на склад, как но
венькую. Весной его перевели снова 
в бригаду.

Многие товарищи его, прибывшие 
на комбинат вместе с ним, уехали, 
а Михаил остался. По душе ему, ук
раинцу, пришелся здоровый сибир
ский климат.

С группой товарищей он был за
числен на курсы электромонтеров. 
Учеба давалась легко, учился с охо
той. После занятий приходил в элек
троцех, разбирал и собирал электро
аппаратуру, прислушивался к сове
там старших. В цехе его .^считали 
своим человеком.

И вот окончены на «отлично» кур
сы, и Михаил Еарнанчук приступил 
к самостоятельной работе на четвер
том участке.

С полевой сумкой на плече (в ней 
хранились монтерский инструмент и 
необходимые запасные части). Ми
хаила можно было видеть на бревно
таске, возле стрелы, лебедки, на 
шпалозаводе. Он зачищал контакты в 
магнитных пускателях, подкручивал 
гайки, проверял проводку, освещал 
рабочие места. Дел хватало. К не 
было такого случая, чтобы по его ви
не простоял механизм. За хорошую 
работу, скромность и отзывчивость 
товарищи по работе избрали его за
местителем председателя цехового 
комитета.

...Бывают минуты, когда человек 
чувствует себя легко и радостно, 
хочется поделиться радостью с людь
ми. Михаил спешил домой. Зоя, уви
дев веселое лицо мужа, улыбнулась.

—  Миша! Приняли?
—  Поздравляй, Зоенька.
— Теперь у нас отец —  кандидат 

в членьт партии! —  сказала Зоя ма
ленькой Иринке.

Шли годы. Михаил 
Карманчук всегда был в 
самой гуще жизни кол
лектива, хорошо, с ду
шой выполнял партий
ные поручения. Стал 
членом партии, комму
нисты избрали его чле
ном партийного бюро 
комбината.

По решению партий
ной организации Еар- 
манчука назначили
командиром народной
дружины комбината. Ак
тивно взялся за пору
ченное дело Михаил. Бе
седовал с людьми на 
участках, дома, . высту
пал на собраниях против 
нарушителей трудовой 
дисциплины, дебоширов.
Сам не проходил мимо 
нарушений и воспиты
вал так же дружинни
ков.

—  Чем активнее бу
дет работать дружина, 
тем спокойнее люди бу
дут жить, —  говорил 
он.

Многое сделали Ми
хаил Карманчук и его 
товарищи для того, чтобы навести 
порядок в поселке. Боятся их хули
ганы и дебоширы.

Уважают передового рабочего-ком- 
муниста электромонтера Еар- 
манчука на комбинате. Вот поэтому 
коллектив дружно выдвинул его кан
дидатом в депутаты Томского город
ского Совета.

—  Достойный кандидат, —  гово
рят о нем товарищи. в . СКВОРЦОВ.

А нисья Я ковлевна Недоспасова 
одна из лучш их доярок колхоза «Ком» 
сомолец» А синовского производствен
ного управления. О дносельчане вы
ставили  ее  кандидатуру в депутаты  
областного Совета депутатов трудя
щ ихся.

Колхозники уверены , что Анисья 
Я ковлевна оправдает вы сокое дове
рие избирателей .

На снимке: А. Я. Недоспасова.

Фото В. Бунькова.

ор Щ , РЫ ШТБВВЫ

I----у ЧИТЕЛЬНИЦА-^
Сегодня нет солнышка. Ве

тер дует то сильно, то почти пе
рестает, —  рассказывает Володя 
Ефимов о своих наблюдениях за 
погодоі — Снежинки падают 
косо, а не кружатся.

—  Очень хорошо, Володя, —  
хвалит учительница мальчика.— 
А какой формы сегодня снежин
ки?

Володя рассказывает о Форме 
снежинок, о песнях птиц, о суг
робах и деревьях.

Первоклассники закончили изу
чать на уроках чтения тему «Зи
ма». Ребята вели наблюдение за 
погодой, птицами. Л. Ф. Биряль- 
цева решила провести итоговое 
занятие во время экскурсии в 
Лагерный сад.

Экскурсия состоялась, ребята 
побывали в Лагерном саду, во 
они повяли, что наблюдать за 
природой можно не только в ро
ще, саду, но и пряно на улицах. 
И вырастут они людьми наблю
дательными. бережно будут отно
ситься к деревьям, научатся це
нить и  любить красоту природы.

Каждый день старается Лидия 
Федоровна научить ребят новому, 
привить им полезные навыки.

Тринадцатый год работает она 
учительницей в начальной школе 
М  34 города Томска. Первые ее 
выпускники —  люди взрослые, 
работают, учатся в вузах. Вы

пускники прошлого года учат
ся в пятом классе школы X» 1. 
Не забывают они свою первую 
учительницу и младших друзей- 
первоклассников. Приняли семи
леток в октябрята — пятиклас
сники горячо поздравили малы
шей. Был у первоклассников 
праздник «Проводы Букваря» —  
пионеры были не только гостями, 
но и участниками.

Сейчас Лидия Федоровна учит 
новых первоклассников. С пер
вых дней занятий Л. Ф. Биряль- 
цева работает и с родителями 
учеников. В клacce^- есть роди
тельский комитет, кроме того, по
могает школе каждый родитель. 
Папа Лены Зубаревой и мама 
Андрюши Баландина часто гото
вят для уроков наглядные посо
бия. Н. В. Еовылина провела с 
ребятами беседу о художествен
ном чтении. А. П. Истомина не
сколько раз наведывалась домой 
к Валерику Ананьеву, и мальчик 
стал соблюдать режим дня, луч
ше учиться.

Л. Ф, Биряльцева пользуется 
авторитетом не только среди 
учителей своей школы, но и 
других школ города. Очень доб
росовестно, ответственно относит
ся она к своей работе.

Два раза в месяц в классе Би- 
ряльцевой занимается городская 
школа передового опыта для учи
телей начальных классов.

Министерство просвещения 
РСФСР наградило Л. Ф. Биряль- 
цеву Почетной грамотой. Фотогра
фия учительницы —  на районной 
Доске почета.

...Шло собрание учителей и 
технических работников школы по 
выдвижению кандидатов в депу
таты областного Совета. Слово 
попросила старая учительница 
Вера Александровна Хмылева:

Лидию Федоровну я  знаю 
четыре года по совместной работе. 
У нее большой педагогический 
опыт, для многих учителей она 
служит примером. Выполняет Би
ряльцева и  большую обществен
ную работу: восемь лет работала 
старшей пионервожатой школы, 
сейчас —  председатель местно
го комитета. Лидия Федоровна *—• 
отзывчивый, душевный человек. 
Я считаю, что Лидия Федоровна 
оправдает наше доверие и б у ^  
достойным представителем в обла
стном Совете депутатов трудящих
ся.

В. А. Хмылеву единодушно под
держали в своих выступлениях 
учителя школы.

Лидия Федоровна любит свою 
работу народного учителя, лю
бит детвору, она хороший това
рищ и на посту депутата будет 
свято выполнять свой долг.

Г. АНДРЕЕВА.

На щите вспыхнуло сразу несколь
ко лампочек, а потом еще и еще. 
Словно все 220 абонентов ожидали, 
когда Анна Матвеевна закончит про
верку сети. Ей так и представлялось; 
сидят у телефонных аппаратов и не
терпеливо поглядывают на часы.

—  Вторая, —  откликнулась те
лефонистка на первый вызов. Выслу
шав заказ, сообщила: —  Соединяю,
—  и привычным, заученным движе
нием воткнула опросный штепсель в 
гнездо.

И потом беспрерывно:
—  Вторая. Соединяю... Вторая. 

Вызываю...
Как будто ураган бушевал за сте

нами телефонной станции. Ураган го
лосов. Мужские и. женские, звонкие 
и глухие, веселые и сердитые, чет
кие —  каждая фраза, как команда,
—  и тягучие, с откашливанием и 
паузами.

Ритмично стучало сердце Верхне- 
Еетского района. Решались большие 
и малые дела. Секретарь райисполко
ма разговаривал с председателем из
бирательной комиссии в поселке 
Е.іюквенка. Ве.лись переговоры < 
аэропортом относительно двух спец
рейсов в Томск— надо доставить де
виацию  верхне-кетских лесорубов на 
областное совещание. Обсуждались 
организационные подробности достав
ки товаров в магазин на отдаленном 
лесозаготовительном участке.

Анна Матвеевна не решала воп
росов, она даже не знала, о чем го
ворят, например, председатель райис
полкома с директором райпищепром
комбината, которых она только что 
соединила. Но она сознавала, понима
ла, чувствовала: пульс жизни рай
она стучит ровно и бесперебойно 
только потому, что тысячи людей, 
каждый на своем месте, выполняют 
свои обязанности споро и добросове
стно. И она, телефонистка Анна Мат
веевна Панова, одна из них. Это по
нимание делает ее труд осмысленным. 
Анна Матвеевна не думала об этом, 
как не думает человек о воздухе, без 
которого он не мог бы прожить и пя
ти минут. Но если бы, предположим.

ей пришлось выполнять ту же самую 
работу на выключенном коммутаторе, 
она сбежала бы через по.тчаса: бес
смысленный труд постылее каторги.

Шестнадцать лет Анна Матвеевна 
у коммутатора делает свое скромное 
дело, без которого людям не обой
тись. И многие, начиная с секретаря 
парткома промышленного района., 
услышав в трубке ее отзыв: «Вто
рая», —  с уважением произносят:

—  Здравствуйте, Анна Матвеевна.
И уж потом просят соединить і 

нужным человеком.
После смены Анна Матвеевна за

шла домой, пообедала, кое-что по хо
зяйству сделала и отправилась «в об
ход». Зашла в школу, побывала 
детском саду, в больнице. Заходила и 
в дома. Продавала марки, конверты, 
открытки. Это задание по работе.

Одновременно делала свои депу
татские дела. В больнице договори
лась с главврачом о том, чтобы взя
ли под постоянное врачебное наблю
дение ее избирателя Барышева 
инвалида Отечественной войны. В 
домах беседовала с хозяевами об 
озеленении дворов и улицы, о строи
тельстве мостиков через кювет доро
ги. Кое с кем разговор был неприят
ный —  с теми, кто нарушает поста
новления районного и поселкового 
Советов.

В здание райисполкома Анна Мат
веевна зашла к  концу рабочего дня. 
Заглянула в комнату, что занимает 
исполком поселкового Совета. Нужно 
было поговорить с председателем о 
просьбе, с которой обратилась к ней, 
как к депутату, техничка одиннадца- 
тйлетней школы Барышева. Она 
просит помочь ей поставить штакет- 
ную ограду. В избирательном округе 
Л'г 18, от которого была избрана Ан
на Матвеевна депутатом поселкового 
Совета, дом Барышевой— единствен
ный без штакетника. Трудно этой 
женщине; дети, муж —  инвалид.

Председатель исполкома посовето
вал Анне Матвеевне обратиться в 
районную контору коммунальных 
предприятий и благоустройства.

ПРОСТОТА И СЕРДЕЧНАЯ ЩЕДРОСТЬ
Лесоруб Василий Петрович Мытнн- 

ченко, наш кандидат в депутаты 
Верховного Совета ВСФСР,-- известен 
далеко за пределами района. Он ма
стер высокой, выработки, подлинный 
маяк, на котораго равняются механи
заторы— лесники области. Это он со 
своей бригадой еще в начале октября 
1962 года первым среди трактори
стов комплексных бригад области за
вершил выполнение семилетнего 
плана. За три года его бригада дала 
народному хозяйству свыше 74 тысяч 
кубометров древесины.

О трудовых делах тов. Мытниченко 
и о его бригаде пишется в печати 
много. В своем письме мне хочется 
рассказать не о методахі которыми 
достигается высокая выработка, а о 
душевной простоте Василия, его щед
ром сердце. Б. П. Мытниченко и тре
бователен к членам бригады, и по- 
товарищески прост. Для него не без
различно, с каким настроением при
ехал в лесосеку член бригады.

Иной бригадир то и дело читает 
товарищам по работе нотации, без 
конца указынает. За два года работы

с Василием Петровичем я  не помню 
случая, чтобы он когда-либо прика
зал или повькил голос. Прежде, чем 
решить тот или иной вопрос, он по
советуется, выслушает мнение това
рищей, и ес:Ш й'е соглае^  с ними, то 
приведет такие доводы, против кото
рых не возразишь.

Щедрость сердца Василия Петрови
ча раскрывается и в том, что он не 
держит в секрете своего мастерства, 
0ХО1ЩО делится опытом работы.

Человек большой культуры, он 
многое делает для того, чтобы при
вить лесозаготовителям любовь к 
чтению литературы, периодической 
печати.

Василий Петрович пользуется 
большим авторитетом среди лесозаго
товителей Неготского лесопункта. Ра
бочие идут к нему за советом и по
мощью. Такие люди, как тов. Мытни
ченко, будут верно служить своим из
бирателям.

П. БИР,
вальщик малой номплекской 
бригады Неготского лесопункта 
Кзргасокского леспромхоза.

^  Понастойчивее будьте, ^  ска
зал он и тут же спохватился: —• 
Впрочем, у  вас большой опыт взаи
модействия с райкомхозом.

Анна Матвеевна улыбнулась. Ее 
дважды избирали в районный Совет, 
была она членом исполкома, два со
зыва подряд ходит в депутатах посел
кового Совета. За эти годы ей часто 
приходилось иметь дело е райкомхо
зом. Самые крупные стычки произо
шли из-за колодцев. Пожаловались ей 
как-то избиратели:

—  Колодец под горой заливает 
мыльной водой из бани. Надо отре
монтировать сруб.

Анна Матвеевна обратилась в рай
комхоз. Прораб, с которым она раз
говаривала, заявил тогда, что ремон
тировать колодец не имеет смысла, 
так как планируется сооружение но
вого. На все доводы он равнодушне 
отвечал:

—  Это так, во ремонтировать же 
будем.

Анна Матвеевна ударила, как го
ворят, во все колокола. Председатель ^  
райисполкома поддержал депутата. ^  
Колодец был отремонтирован.

Летом наша улица Чкалова не 
уступает центральной улице Белого 
Яра —  имени Гагарина, —  хвалят
ся избиратели. —  Усадьбы озелене
ны, огорожены штакетником, почти 
у каждого дома мостики через кювет 
перекинуты.

Они считают это заслугой депута
та. А она ставит это в заслугу им. 
Откликаются люди на любой зов. Вот 
и осенью организовала Анна Матвеев
на бригаду в помощь совхозу на убор
ке. Почти все, кто мог, откликнулся.

Переговорив с заведующим конто
рой коммунальных предприятий и 
благоустройства по поводу просьбы 
Барышевой, Анна Матвеевна зашага
ла к  дому своей сослуживицы, кото- 
)ую положили недавно в больницу. 
Іодоила корову, накормила детей и 

хозяина, вернувшегося с работы, уб
рала в комнатах.

Вернулась домой Анна Матвеевна 
поздно. Тут тоже ждала работа. Прав
да, семья у них —  он да она, но на
бирается всякой текущей мелочишки.

Анна Матвеевна взгрустнула. Вот 
растили, растили детей, а в пятьде
сят лет одни остались. Владимир в 
Томске ыонгажннком работает, Гри
ша —  на махорочной фабрике. Гри
ша не родной сын, Пановы взяли его . 
на воспитание в детстве. Но об обоих “  
одинаково болит материнское серд
це.

Ладно. Что расстраиваться? Не век 
же детям под родительской крышей 
сидеть,

Анна Матаеевна думала о том, что 
вот находилась она, набегалась, а что 
сделала? Прикинула в уме: за ком
мутатором семь часов проработала, 
да за Барышевых похлопотала, да с 
избирателями кое-какие вопросы ре
шила. У сослуживицы в семье по
бывала, помогла. Незаметные, ма
ленькие дела. Но их ведь надо делать

• из них жизнь складывается.
V

Из Белого Яра пришла вестьз 
коммунистка Анна Матвеевна Канова 
зарегистрирована кандидатом в депу
таты Верхяе-Кетского районного Со
вета депутатов трудящихся.

Вл. ЗУЕВ.

в МВОРАТОРИИ. ГДЕ РАБОТАЕТ 

В А Н Д И Д А Т  В Д Е П У Т А Т Ы УК Р ОТ ИТ Е Л И МОЛНИИ
ПРОБЛЕМНУЮ лабораторию 

электроники, диэлектриков 
и полупроводников Томского по
литехнического института, кото
рой руководит профессор доктор 
Физико -  математических наук 
А. А. Воробьев, можно назвать тав 
с большой оговоркой: она вклю
чает в себя' еще несколько лабо
раторий, секторов, кафедр и даже 
институтов, работающих на об
щественных началах.

В коллективе проблемной лабо
ратории пять докторов наук, 20 
кандидатов в доцентов. Не одно 
высшее учебное заведение поза
видует такому богатству научных 
кадров.

Прежде, чем совершить неболь
шую экскурсию по корпусам, где 
трудится коллектив проблемной 
лаборатории, мы попросили Алек
сандра Акимовича Воробьева наз
вать хотя бы главные научные 
направления. Он долго молчит.

•— Просто теряюсь это сделать, 
—  пожал он плечами. —  Все 
проблемы очень важны для народ
ного хозяйства, для нашей про
мышленности и науки. Цель 
наша —  найти такие условия, 
при которых материалы имели бы 
высокую механическую, химиче
скую, термическую, электриче
скую в  радиационную устойчи
вость. Ведь в современных усло
виях материалам приходится ра
ботать при всех этих нагрузках. 
Перед наукой стоит задача, с од
ной стороны, найти такие усло
вия, при которых материал яе ме
нял бы своей прочности, устойчи
вости, а с другой, сказать, при 
каких обстоятельстви материал I

потеряет все виды прочности. Вот 
этим мы и занимаемся.

Нам удалось кое-что устано
вить и открыть. Когда вы побы
ваете в лабораториях и познако
митесь с работами ученых, вам 
ваши проблемы станут более яс
ными и понятными.

И ВОТ мы в «царстве вели
канов». Тав назвали сту

денты лабораторию высоких на
пряжений —  одну из крупней
ших в Союзе и самую крупную на 
Урале, в Сибири и на Дальнем 
Востоке.

Здесь все громадно: и сам зал 
высотой 18 метров, площадью 
около 500  квадратных метров, и 
десятиступенчатый уникальный 
генератор, разместивший свои 
грозные ступени от потолка к по
лу (вес его примерно 14 тонн), и 
огромный шаровой разрядник, и 
генератор импульсных напряже
ний на миллион вольт —  словом, 
все от первого до последнего пред
мета. И потому люди, работающие 
здесь, напоминают человечков, по
павших в страну великанов.

Однако первое впечатление об
манчиво; люди эти всесильны и 
всемогущи, в чем мы убедились в 
первые же минуты. Они проверя
ют материал на прочность.

На полу под разрядником они 
поместили изоляционный мате
риал в вызвали электрический 
разряд. На экране осциллографа 
в эту минуту засверкали по
казания: сейчас ученые узнают, 
какие изменения произошли в 
материале.

—  Скажите, а зачем понадоби

лись вам вот эти баки, что стоят 
у стены? —  поинтерееовалнеь мы 
у заведующего лабораторией кан
дидата технических наук доцента 
Ивана Ивановича Еаляцкого.

—  Это специальные баки для 
испытания изолирующих материа
лов в трансформаторном масле. 
Наша лаборатория занимается не 
только испытанием силовых и ус
корительных установок, но и ра
ботами по пробою газовой и жид
кой изоляций, а также разруше
нию твердых диэлектриков.

Что касается последней пробле
мы, то вы сможете лучше оценить 
ее, если побываете в соседнем 
секторе, руководимом учеником' 
Александра Акимовича Григорием 
Абрамовичем Воробьевым. Есгатя, 
поздравьте его с защитой доктор
ской диссертации. Это уже пятый 
доктор наук в нашей проблемной 
лаборатории, работавший над 
своей диссертацией под руковод
ством Александра Акимовича.

МЫ В ЛАБОРАТОРИИ вы
соковольтных аппаратов и 

ѵнллимикросекундной техники. 
Здесь, наоборот, все миниатюрное, 
крошечное. И процессы, изучае
мые коллективом сектора, мож
но наблюдать лишь с помощью 
микроскопов и осциллографов. По 
сравнению с предыдущей эта ла
боратория кажется «царством ли
липутов».

Электрическая прочность изо
ляционных материалов — вот 
проблема, которой посвятили се
бя ученые, объединенные в этом 
секторе. Еще будучи кандидатом 
наук, ею увлекся Александр Аки
мович. Тогда он работал в  Си

бирском физико-техническом ин
ституте и вместе с Красиным — 
впоследствии директором первой 
атомной электростанции, вместе 
с Приходько, погибшим на войне, 
под руководством профессоров 
В. Д. Кузнецова, М. А. Большани- 
ной настойчиво искал пути для 
связи с производством. Такая 
связь была установлена с энерге
тическими предприятиями Моск
вы, Кузбасса. Ученым удалось 
найти методы повышения элек
трической прочности изоляцион
ных материалов, исходя из по
требностей рабочего напряже
ния того времени. Между про
чим, этой теме была посвящена 
докторская диссертация Алек
сандра Акимовича, которую он 
защитил, не имея за плечами еще 
и тридцати лет. Не правда ли, за
видный путь для ученого —  в 
тридцать лет стать доктором 
наук, а за 24  года подготовить 
около 80 кандидатов наук!

РАБОЧЕЕ напряжение ли
ний электропередач с 

каждым годом все увеличивается, 
а это требует все новых, более 
стойких изоляционных материа
лов.

Приходили к А. А. Воробьеву и 
другие научные увлечения, напри
мер, ускорительной техникой, ра
диационной физикой, во интерес к 
электрической прочности диэлек
триков не пропал. Более того,
профессор сумел увлечь этой
проблемой большой отряд молоде
жи.

Поиски, эксперименты, конт
роль и снова поиски ~  вот чем 
заняты ученые лаборатории. Не

опытном> глазу все, что здесь 
делается, непонятно. Кристалл 
зажимают двумя пластинками и 
начинают сц^рлить с двух сто
рон. Чем тоньше пленку получат, 
тем лучше.

—  А почему именно тоньше?
—  В этом-то вся и суть, — 

отвечает Григорий Абрамович Во
робьев. —  Уже около 40 лет изу
чаются проблемы электрического 
пробоя твердых диэлектриков, но 
лишь недавно ученые нашего ин
ститута доказали, что если тол
щина диэлектрика незначительна, 
то электрон, пробегая ее, не ус
певает набрать силы д.чя удара, 
иначе говоря, не может пробить 
изоляцию.

Но тут встал другой вопрос; 
а как получить тонкие и одно
родные пленки? До сих пор ведь 
диэлектрики получают путем ра
створения или распыления веще
ства. А как только вещество 
приходит в твердое состояние, то 
под микроскопом оно напоми
нает решето: материал оказы
вается неоднородным и содержит 
внутри себя пустоты. Они-то и 
пропускают электрический ток и 
мешают ученым проверить проч
ность диэлектрика.

Томским политехникам впер
вые удалось получить однород
ные пленки и в  то же время до
казать, что электрическая проч
ность твердых диэлектриков воз
растает е уменьшением их толщи
ны. Была установлена также за
висимость этой прочностн от об
лучения кристаллов.

Григорий Абрамович советует 
нам побывать в лаборатории про
фессора доктора физико-математи

ческих наук Е. К. ЗавадовскоЙ, 
где изучается эта проблема.

Все, как в цепочке, взаимо
связано, взаимозависимо, а Алек
сандр Акимович, подобно диспет
черу, направляет работу науч
ной службы, указывает пути ре
шения проблем, руководит рас

становкой сил ученых,

Ек а т е р и н а  Константи
новна Завадовская берет 
листок бумаги и рисует решетку 

кристалла: палочки, кружочки, 
самые обычные, которые рисуют 
ишольники в тетрадях, знако
мясь со свойствами кристаллов.

—  Многими свойствами элек
трической прочности управляет 
так называемая энергия решетки 
кристаллов, которая характери
зует силу связи кристаллов при 
определенных условиях, —  нача
ла она. —  Но если мы изменим 
решетку кристалла сами, по разра
ботанной нами схеме, к чему это 
приведет? —  задумались ученые.

Вот вместе с доцентом И. Я. Me- 
лик-Гайказян Екатерина Констан
тиновна стала выращивать новые 
кристаллы, подвергать их различ
ным воздействиям. В лаборато
рии сейчас можно создать любые 
условия, которые необходимы для 
научной работы: слишком высо
кие в необычно низкие темпера
туры, вакуум и облучение. Уче
ные пспытывагот материалы, вы
ясняют пути сохранения их ка
честв, способность работать при 
различных условиях. Эти данные 
очень нужны народному хозяйст
ву, производству. В институте, 
зная об этом, с  каждым годом рас
ширяют фронт исследований.

привлекают к научной работе все 
больше студентов.

Екатерина Константиновна, 
рассказывая о работе своей лабо
ратории по исследованию элек
трических свойств ионных ди
электриков, не один раз давала со
вет: «Хорошо бы пройти вам к 
профессору В. А. Соколову. Его 
коллектив получил интересные 
данные» или: «Вот доктор физи
ко-математических наук П. А, Са
винцев получил новые сплавы в 
результате контактного плавле
ния». И уж никак не обошлось 
без рекомендации побывать у 
профессора В. В. Болдырева: «Там 
много новинок радиационной хи
мии».
МНОГОЧИСЛЕННЫЕ лаборато

рии, секторы... Каким же по
истине огромным талантом орга
низатора нужно обладать, чтобы 
координировать и направлять ра
боту такого большого коллекти
ва! Сколь эрудированным нужно 
быть и уметь видеть далекие пер
спективы развития новых и но
вейших научных направлений, 
чтобы вовремя подготовить к это
му коллектив. Ведь сейчас ни од
на крупная проблема не решается 
маленьким коллективом — толь
ко комплексно, только всесторон
не.

Не случайно, совсем не слу
чайно ученые Томского политех
нического института выдвинули 
кандидатом в верховный орган 
власти нашей республики своего 
профессора Александра Акимовича 
Воробьева: такая работа по пле
чу талантливым, настойчивым, 
дальнозорким.

Е. НИКОЛАЕВА.
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С пленумов райкомов КПСС

Новые задач и — 
новые формы работы

Прошло три месяца после оконча
ния работы ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Что изменилось за  это время 
в содержании работы партийных 
организаций промышленных пред
приятий района? Что нужно сделать, 
чтобы партийное руководство было 
более конкретным? ' Эти и дру
гие вопросы были в центре внима
ния участников пленума Ленинско
го райкома КПСС, обсудившего док
лад секретаря райкома партии тов. 
Демчука «Об улучшении руководст
ва промышленностью партийными 
организациями района».

Участники пленума отмечали, что 
многие партийные организации 
улучшили руководство производст-* 
вом, полнее используют многообраз
ные формы работы. Это видно на 
примере швейной фабрики Хі 5. В 
минувшем году фабрика выполнила 
план по всем показателям. В этом 
году коллектив работает еще сла
женнее, лучше использует резервы. 
Вместе с заводом «Томкабель» фаб
рика выступила инициатором смот-

Р Е К О Р Д Ы
С О В Е Т С К И Х
Л Е Т Ч И К О В

ПАРИЖ, 23 февраля. (ТАСС). 
Международная авиационная фе
дерация (ФАИ) утвердила в каче
стве официального мирового рекор
да достижение советского летчика 
Петра Остапенко.

Испытатель Остапенко И  сен
тября 1962 года на самолете 
«Б-16в» с одним реактивным двига
телем достиг рекордной высоты — 
22.670 метров в полете с постоян
но установившейся скоростью — 
2.500 километров в час.

За несколько дней до полета 
Остапенко, 4 сентября его товарищ 
Владимир Ильюшин на самолете 
«Т-431» набрал высоту 21.170 мет
ров и пролетел по так называемой 
мерной базе с постоянной ско- 
р^остью 2.КЮ километров в час. 
Тогда это достижение являлось 
рекордным, и, по существующим 
правилам ФАИ, теперь оно тоже 
внесено в таблицу мировых ре
кордов.

ра резервов повьппения качества 
продукции.

Для партийной организации фаб
рики характерным является строгий 
контроль за исполнением принимае
мых решений.

Л вот в  партийной организации 
карандашной фабрики за последних 
два месяца вопрос о выполнении го
сударственного плана неоднократно 
обсуждался на различных собра
ниях и совещаниях, принято много 
решений, но беда в том, что партбю
ро плохо организует их выполнение. 
Фабрика систематически не справ
ляется с планом.

На пленуме указывалось, что по
стоянной заботой партийных органи
заций предприятий должно быть 
дальнейшее развитие технического 
прогресса. Партком -подшипникового 
завода в последнее время усилил 
внимание к вопросам механизации и 
автоматизации производственных 
процессов. Здесь много сделано для 
механизации вспомогательных работ, 
постоянно пополняется армия завод
ских рационализаторов.

Однако на многих предприятиях 
района еще плохо внедряются новая 
техника, прогрессивные технологиче
ские процессы. Сейчас в районе не 
установлено техники на 2 ,5  миллио
на рублей.

В этом году на предприятиях рай
она намечено внедрить три автома

тические линия и 3 конвейерные 
линии, 30 автоматов и полуавтома
тов, создать 7 механизированных 
участков, модернизировать сотни 
технологических единиц. За этим 
важным делом должен быть уста
новлен постоянный партийный конт
роль.

На предприятиях района сейчас 
идет смотр повышения качества 
продукции. За первый месяц смот
ра внесено более тысячи предложе
ний, из них 220 внедрено в произ
водство. Организованно ведут эту 
важную работу инициаторы смотра 
—  томские кабельщики. Здесь во 
всех цехах созданы штабы смотра, 
прошла техническая конференция, 
которая обсудила меры для улучше
ния качества продукции. Тружени
ки завода внесли 199 предложений, 
из которых 69 внедрено в производ
ство.

К сожалению, некоторые партий
ные организации допустили раскач
ку при организации смотра. На ка
рандашной фабрике, лесоперевалоч
ном и деревообрабатывающем комби
нате, на обувной фабрике до сих пор 
не внесено ни одного предложения. 
Неудивительно, что качество изде
лий на этих предприятиях желает 
быть много лучше.

Пленум утвердил состав районного 
комитета партийно-государственного 
контроля.

с. ВИКТОРОВ.

Браку—красный свет
Во все уголки нашей Родины, 

десятки зарубежных стран идет про
дукция промышленных предприятий 
Кировского района г. Томска. О пу
тях улучшения качества выпускае
мых изделий, повышения их надеж
ности шел разговор на плещ'ме рай
кома партии.

Многие изделия, изготовленные на 
предприятиях района, отличаются 
высоким качеством, надежностью, 
долговечностью. Высокую оценку у 
нас в^стране и за рубежом получили 
вентиляторы «Проходка-500» и руч
ные сверла с дистанционным управ
лением, рольганговые электродвига
тели, фрезы, изготовленные на заво-

gcKOM, «Сибэлектромотор» 
" . > * 7 §и режущих инструмен-

..... пТОВ.

Многие'І^ригады,, сме- 
'  §ны, цехи включились " 

g поход за выпуск продук- 
- г*' оции только высокого ка- 

очества. На всех пред- 
§приятиях района по по- 

' '  очнну томских кабельщи- 
DKOB идет смотр резервов 
§улучшения качества вы- 
g пускаемой продукции и
□ повышения культуры 
g производства.
□ Однако некоторые том- 
“ ские изделия имеют пло- 
gxoe качество, недолго- 
а вечны, ненадежны в ра- 
|боте. Потери от брака на 
§предприятиях района со-
□ ставили в минувшем го- 
пду более 892  тысяч руб
елей. Не случайно круп- 
Інейшие заводы района
□ полуяили за год 429 
прекламаций.
□ Руководители некото- 
§рых предприятий, п ір- 
gTKfiHHX организаций
□ стремятся любой ценой

АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ ССР. На строи-gBbinoHHHTb план по вы- 
тельстве Али-Байрамлинской ГРЭС — oflHottgnycKy валовой продук- 
нз первых электростанций открытого типа — оЦии, мало заботятся о 
ширится фронт работ. Конец 1962 года |  повышении ее качества, 
строители ознаменовали вводом в строй в т о р о - ^  отсталой тех- 
го энергоблока. В текущем году они должны
сдать в эксплуатацию еще две турбины мощ- □ ’ у * g ^
ностью по 150 тысяц киловатт. gдepнизaдиeй и обновле

на снимке; вид на строительство Али-Бай-п^и®^ оборудования. На 
рамлинской ГРЭС. опредприятиях района
(Фото С. Кулишова. Фотохроника ТАСС), “еще много операций вы-

Н а ш и

полняют вручную. Особенно мн 
ручных операций на электромехани
ческом заводе, в обмоточно-изоляци
онном, малярном и гальванических 
цехах завода «Сибэлектромотор», на 
заводах «Технохим» и кирпичном 
Хі 10.

Хронической болезнью многих 
предприятий, резко снижающей ка
чество изделий, являются штурмов
щина, неритмичность их работы в те
чение месяца. На заводах электроме
ханическом, режущих инструментов, 
манометровом более половины месяч
ной продукции, как правило, изготов
ляется в третьей декаде. Именно в 
третьей декаде каждого месяца и 
рождается большое количество брака.

Культура производства на боль
шинстве предприятий района, под
черкивалось на пленуме, низка. В це
хах заводов «Сибэлектромотор», ма
нометрового, комбината «Рекорд» и 
других грязно, рабочие места завале
ны отходами, готовая продукция ча
сто сваливается в кучи. Настойчивая 
борьба за чистоту и  строгий порядок 
на рабочих местах —  важный резерв 
повышения качества выпускаемых 
изделий.

Большое внимание пленум уделил 
улучшению технического контроля на 
предприятиях. На некоторых пред
приятиях работники отдела техниче
ского контроля лишь регистрируют 
брак, а не предупреждают его. Неред
ко из-за невнимательности контроле- 

, неисправности контрольно-изме
рительных приборов явный брак по
лучает путевку в жизнь. Пленум по
требовал от руководителей предприя
тий, первичных партийных организа
ций резко улучшить работу отделов 
технического контроля, шире вне
дрять самоконтроль, смелее перехо-, 
дить на выпуск продукции без кон
тролеров, поднять роль общественно
го контроля за качеством продукции.

Партийные организации предприя
тий, цехов и участков, комиссии пар
тийного контроля, постоянно дейст
вующие производственные совещания 
должны лучше контролировать каче
ство изделий, предупреждать брак, 
чаще проводить массовые рейды, смо
тры, конференции по вопросам каче
ства выпускаемых изделий.

Пленум -утвердил состав районного 
комитета партийно-государственного 
контроля.

В. ЕВГЕНЬЕВ.

После выступлений 
гаееты „Красное знамя*

«Студент 
поселился 

в общежитии...»
В этой статье, напечатанной в 

газете «Красное знамя» 23 декаб
ря 1962 года, говорилось о недо
статках хозяйственного обслужи
вания и в воспитательной работе 
в ряде общежитий Томского поли
технического института. Как сооб
щили нам секретарь парткома 
тов. Колесников и проректор ин
ститута тов. Ковалев, статья об
суждалась на заседании админист
ративно-хозяйственного управле
ния института, на расширенном 
заседании партийного бюро физи
ко-технического факультета (сту
денты этого факультета живут в 
общежитиях по проспекту имени 
Кирова).

Для устранения недостатков, 
меченных в статье, приняты следу
ющие меры: вводится система сда
чи комнат и оборудования на со
хранность студентам, начато пере
оборудование умывальных комнат, 
общежития пополняются мягким 
инвентарем.

Партийное бюро физико-техни
ческого факультета приняло меры 
для улучшения политико-воспита
тельной работы в общежитиях.

Решением совета общежития 
№ 4 по проспекту имени Ки
рова за грубое нарушение пра 
вил социалистического общежи 
тия ряд студентов выселен 
При распределении мест в об 
щеИентин на будущий учебный 
год будет учитываться в первую 
очередь соблюдение студентами 
правил общежития в текущем 
учебном году.

Необходимо отметить, что проф
ком института и совет студенче
ских общежитий не сумели органи
зовать широкого обсуждения 
статьи «Студент поселился в об
щежитии...» на заседаниях советов 
всех студенческих общежитий ня- 
стнтута. Партком института обя
зал профком организовать это об
суждение в начале второго семест
ра.

„Дым в общежитии"
Под таким заголовком 15 января 

был опубликован материал из об
щественной приемной редакции, в 
котором говорилось о плохой орга
низации питания учащихся в лесо
технической' Школе. И'пЬеле этого 
руководством сіиловой № 18 и 
Томского треста столовых не было 
принято никаких мер. Работники 
треста вместо того, чтобы устра
нить недостатки, в течение 15 дней 
сочиняли отписку. 1 февраля заме
ститель директора треста тов. Зеи* 
лянов сообщил редакции:

«В лесотехнической школе ас
сортимент блюд, кулинарных изде
лий улучшен. Для лучшей органи
зации питания в школе с 5 февра
ля с. г. обслуживать буфет будет 
базовая школьная столовая № 21».

В этой отписке нет ни единого 
слова правды. Питание не только 
не улучшилось, а 4 февраля буфет

лесотехниче<жой школе совсем 
закрыли, нз школьного помещения 
вывезли продукты и инвентарь. 
Более 200 человек остались без 
всякого питания. Потеряв надежду 
на помощь со стороны треста сто
ловых, администрация школы об
ратилась за помощью к руководи
телям орса Томского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината. Когда, наконец, прибы
ли работники нз столовой Хг 21, в 
буфете шла бойкая торговля.

Положение с питанием в школе 
сейчас резко изменилось. Буфет 
открывается с 7 часов утра и рабо
тает до 7 часов вечера, обслужи
вает обе смены. Этого настойчиво 
долгое время добивались админи
страция и учащиеся школы. Пища 
разнообразная, вкусная.

Что касается работников треста 
столовых, то они в данном случае 
показали нерасторопность и незна
ние положения дел на месте. Со
чиненные в кабинете отписки ни
кому пользы не приносят.

и з -з а  р у б е ж ^

Фидель Кастро;
«НАША РЕВОЛЮЦИЯ РАСТЕТ 

И РАЗВИВАЕТСЯ»
РЕПРЕССИИ В ИРАКЕ

ИТАЛИЯ. Несколько месяцев около миллиона рабочих частных ме
таллургических н машиностроительных заводов борются за право 
профсоюзов заключать коллективные трудовые соглашения. Владель
цы предприятий упорно не желают выполнять законные требования 
рабочих.

В знак солидарности металлистами на днях в стране проведена все
общая четырехчасовая забастовка. В городах состоялись массовые ми
тинги и демонстрации трудящихся.

На снимке: митинг солидарности в Риме на площади перед 
зеем.

Фото А. Красикова. (Фотохроника ТАСС).

Колн-

В ОБСТАНОВКЕ ^
РЕВОЛЮЦИОННОГО ЭНТУЗИАЗМА

ГАВАНА. 23 февраля. 
(ТАСС). В обстановке огромно
го политического подъема и ре
волюционного энтузиазма про
шло первое массовое собрание 
членов Единой партии социали
стической революции, состояв
шееся вечером 22 февраля в 
Гаване

С большой речью на собра
нии выступил Фидель Кастро. 
Он остановился на основных 
этапах развития кубинежой ре
волюции, отметив, что в тече
ние минувших четырех лет ре- 
.волюция росла и развивалась в 
глубину.

Фидель Кастро рассказал о 
том. как проходит работа по ор
ганизации партии, и выразил 
твердую уверенность, что Еди
ная партия социалистической 
революции получит полную под
держку народных масс Кубы.

Фидель Кастро разоблачил 
разнузданную антикубинскую 
кампанию, ведущуюся в США. 
их агрессивные действия против 
Кубы. Приведя заявление ми
нистра обороны США Макнама
ры о том, что «политика Сое-

БРАЗИЛИЯ
П Р О Т Е С Т У Е Т

НЬЮ-ЙОРК, 24 февраля. (ТАСС). 
Бразилия привела в состояние бое
вой готовности свой военно-мор
ской флот в связи с тем, что Фрак- 
ция направила к ее берегам воен
ный корабль для поддержки фран-> 
цузских рілболоеных судов, произ
водящих лов AaHijfcra у бразиль
ских берегов. Праіителъство Брази
лии заявило, что $ти суда ведут не
законный лов лангуста в бразиль
ских территориальных водах. Как 
передает корреспондент ЮПИ, пре
зидент Франции де Голль получил 
вчера от президента Бразилии 
Жоао Гуларта «составленное в 
сильных выражениях» послание 
протеста против незаконных дей
ствий Франции.

диненных Штатов преследует 
ликвидацию на Кубе как каст- 
роизма, так и коммунизма», 
Фидель Кастро сказал: Мы ни
кому не угрожаем. Это нам уг
рожают американские империа
листы. Не мы ведем войну про
тив них, а они ведут против нас 
войну — войну трусливую, пре
ступную, истеричную, но бес
плодную. Мы защищаемся и 
будем защищаться всеми воз
можными средствами.

Зачитанные им далее слова 
из доклада Р. Я. Малиновского 
о том, что Соёйтйсий Союз бу
дет в первых рядах защитников 
Кубы, были встречены бурной 
овацией. В зале гремели возгла
сы: «Да здравствует Советский 
Союз!», «Фидель — Хрущев — 
мы с вами вместе!».

Мы считаем, сказал Фидель 
Кастро, что никакие другие сло
ва не могут быть более подхо
дящими, чтобы ответить г-ну 
Макнамаре, чем это заявление, 
сделанное от имени Советского 
правительства.

Свое выступление Фидель 
Кастро закончил здравицей в 
честь Единой партии социали
стической революции. Все уча
стники собрания мощно подхва
тили торжественную мелодию 
«Интернационала».

ТАНКИ 
НА УАИЦАХ 

БАГДАДА
ЛОНДОН, 25 февраля. (ТАСС). 

Вчера на улицах Багдада вновь 
появились десятки танков, сообща
ет корреспондент агентства Рейтер 
из Багдада. С жерлами пушек, 
задранными вверх, эти танки за
няли позиции в жилых кварталах 
города.
. Иракские войска, полиция и 

«национальная гвардия» продол
жают производить аресты комму
нистов и тех, кого подозревают в 
сочувствии им.

Побег из 
тюрьмы

английской 
в Омане

КАИР, 25 февраля. (ТАСС). Как 
сообщило представительство има
мата Оман в Каире, недавно из 
тюрьмы Маската (султанат Маска
та и Омана) совершвдд... pj|5 

• йолитеаключѳяных. Они присоедп- 
нялись к оманским патриотам, ве
дущий борьбу против английских 
кояоіЛізаторов.

Представительство имамата отме
чает, что это не первый случай, 
когда из английских тюрем и конц
лагерей в Маскате и Омане совер
шают побег больпгае группы полит
заключенных.

} атомном оружии
НЬЮ-ЙОРК, 25 февраля. 

(ТАСС). Министр обороны ФРГ 
фон Хассель прибыл вчера в США 
для переговоров с президентом 
Кеннеди, гос^арственным секре
тарем Раском и министром обороны 
Макнамарой.

Как полагают, сообщает агент
ство Ассошиэйтед Пресс, фон Хас
сель прибыл в США. чтобы Обсу
дить вопрос о ядерном оружии.

Пираты пойманы
ГАВАНА. 2S февраля. (ТАСС). 

Корабли военно-морского флота 
Кубы возвратили стране два ры
боловных судна, захваченных не
давно контрреволюционерами. Эти 
суда были обнаружены на одном 
из близлежащих к Кубе островов.

Как стало ясно из показаний 
арестованных при попытке выса
диться на Кубу контрреволюцио
неров, этот остров использовался 
ими в качестве базы для перепра
вы оружия на Кубу. Трое из аре
стованных признались в учаетшц ^пуэрто-Рико. Венесуэлы. Коста-

и н т е р в ь ю

Закончила работу про
ходившая в Томске пер
вая научная сессия выс
ших учебных заведений 
и научно-исследователь
ских институтов Запад
но-Сибирского совета по 
координации и планиро
ванию научно-исследо
вательских работ.

В сессии приняли 
участие сотрудники 24-х 
учебных заведений из 
19 городов страны— все
го 1.061 человек, из них 
53 профессора доктора 
наук и 324 доцента и 
кандидата наук.

В минувшую субботу в 
актовом зале научной 
библиотеки Томского 
университета состоялось 
заключительное пленар
ное заседание. На нем 
были заслушаны сооб
щения председателей 
всех десяти секций, ра
ботавших во время кон
ференции. Ученые при-

силы УЧЕНЫХ-НА РЕШЕНИЕ ВАЖНЕЙШИХ ПРОБЛЕМ
няли соответствующее 
решение, в к|тором от
мечены успехи научных 
работ, недостатки в раз
вертывании теоретиче
ских и практических ис
следований и даны реко
мендации народному хо
зяйству по внедрению 
новых методов, новых 
машин и разработок.

На сессии выступил 
министр высшего и 
среднего специального 
образования РСФСР тов. 
В. Н. Столетов.

Всеволод Николаевич 
Столетов познакомился 
с работой высших учеб
ных заведений нашего 
города, посетил лабора
тории вузов.

После закрытия пле
нарного заседания нага 
корреспондент встретил
ся с председателем За
падно-Сибирского совета 
по координации научных 
работ доцантои Георгием

Павловичем Лыщинским 
и его заместителем до
центом Семеном Соломо
новичем Гутиным и по
просил их ответить на 
ряд вопросов.

Вопрос: Еаков, с ва
шей точки зрения, на
учный потенциал вузов 
Томска в Западно-Сибир
ском совете?

Ответ: Научный по
тенциал томских вузов 
сейчас в нашем совете 
самый высокий. Тради
ции двух известных в 
стране вузов —  Томско
го университета и поли
технического института 
—  являются примером 
для более молодых ин
ститутов. Если даже го
ворить о данной конфе
ренции, то научные ра
ботники томских вузов 
заняли самое значитель
ное место и по количег 
ству докладов и по объ
ему выполненных науч- 
вых рабоі4

Томские школы геоло
гов, химиков, физиков, 
биологов завоевали боль
шой авторитет среди ву
зов не только Сибири, 
но и страны.

Вопрос: Какую по
мощь могут оказать ву
зам Сибири томские уче
ные?

Ответ: Очень боль
шую. И в первую оче
редь, нам кажется, в 
подготовке научных 
кадров. Это можно сде
лать путем целевой ас
пирантуры, а также пу
тем чтения курсов лек
ций томскими профессо
рами и доцентами в дру
гих вузах Сибири. Дли
тельное пребывание 
крупных ученых в мо
лодых институтах будет 
способствовать улучше
нию работы кафедр, в 
частности, улучшению 
методической и научной 
работы.

Наконец, помощь но*

жет быть оказана пу
тем привлечения моло
дых научных работни
ков к научно-исследова
тельской работе в вузах 
вашего города, где сло
жились крупные науч
ные школы. Нельзя так
же не сказать о значе
нии взаимного обмена 
опытом научной и ме
тодической работы и 
проведения научных 
конференций.

Нужна, одним словом^ 
более тесная связь уче
ных и коллективов ин
ститутов в целом между 
собой.

Вопрос: На чем сейчас 
нужно сосредоточить 
силы ученых?

Ответ: Во-первых, на 
внедрении разработан
ных и оконченных тем 
в производство, значит, 
на дальнейшем укрепле
нии связи высшей шко
лы с производством, о 
<;ем в  говорЕтся в реше

ниях ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС.

Во-вторых, на подго
товке научных кадров. В 
вузах Сибири еще мало 
высококвалиф и ц и р о- 
ванных преподавателей 
(профессоров, доцентов). 
А совету по координа
ции и планированию на
учных работ необходимо 
приложить еще большие 
усилия для дальнейшего 
объединения сил ученых 
па решении научных 
проблем.

Вопрос: Какое впечат
ление оставила у вас 
выставка научных ра
бот?

Ответ: Многочислен
ные макеты, действую
щие приборы и аппара
ты, а также научные 
труды позволили пред
ставителям различных 
вузов наглядно ознако
миться с научными до
стижениями сибирских

ученых. Большинство
экспонатов свидетельст
вует о том, что практи
ческие исследования
ученых ведутся по важ
нейшим проблемам про
изводства.

Вопрос: Как вы оце
ниваете результаты пер
вой научной сессии?

Ответ: Сессия сыграла > 
существенную роль во 
взаимной информации о 
научных достижениях 
кафедр, лабораторий и в 
целом институтов. На 
секциях было дано мно
го рекомендаций для 
практического исполь
зования достижений на
уки в народном хозяй
стве.

Разрешите поблагода
рить через вашу газету 

' общественность Томска 
и ученых за большую 
работу, проделанную 
ими по ерганизацип на
учной сессип.

пиратском нападении на мирные 
суда кубинских рыбаков.

Арестованные признали, чте они 
принадлежат к одной из групп, 
подготовленных центральным раз
ведывательным управлением США

для заброски на кубинскую терри
торию с целью совершения актов 
саботажа и убийства мирных жи
телей. В качестве особого задания 
арестованной группе была поруче
на переправа оружия на Кубу и 
организация на севере провинции 
Лас-Вильяс контрреволюционной 
банды.

Арестованные пираты рассказа
ли, что в качестве базы для своих 
операций контрреволюционные 
группы используют территорию

Рики и расположенные у берегов 
Флориды острова.

У арестованных захвачено ору
жие, документы, деньги, форма во
оруженных сил США.

НОВАЯ ПРОВОКАЦИЯ?
ВАШИНГТОН. 23 февраля. 

(Т.АСС). Корреспондеп I ТАСС 
В. Вашедченко передает:

Американские информационные 
агентства распространили сенса
ционное сообщение — два кубин
ских самолета обстреляли ракета
ми в открытом море американское 
рыболовецкое судно. Государст
венный департамент, не разобрав
шись, в чем дело, немедленно на
правил правительству Кубы «стро
гий протест» и потребовал объяс
нений. Белый дом объявил о том. 
что вооруженным силам США был 
«отдан приказ принять все необхо
димые меры во избежание повто
рения подобных нападений».

Конгрессмены тут же инсцени
ровали «взрыв негодования» и по
требовали, чтобы против Кубы бы
ли приняты самые решительные 
меры вплоть до «боевого преследо
вания нападающих самолетов», 
включая, если потребуется, втор
жение в воздушное пространство 
Кубы.

Правительство Кубы, как изве
стно, отвергло американские обви

нения. будто кубинские самолеты 
обстреляли американское рыболов
ное судно в международных во? 
дах. Данные из американских ис
точников тоже говорят в том, что 
история с «обстрелом» является 
несостоятельной и очень похожа на 
грубо подготовленную провокацию 
против Кубинской Республики.

Два американца — Бенджамин 
Вашингтон и капитан П. Джексон, 
находившиеся на борту судна во 
время так называемого «нападе
ния», заявили на пресс-конферен
ции в Ки-Уэсте, НТО сообщения • 
том. будто их судно было обстреля
но ракетами, неправильно.

Новую деталь в историю «с об
стрелом» внес министр обороны 
Макнамара. Он заявил, что рыбо
ловецкое судно, о котором идет 
речь, «не имело американского 
флага».

Возникает законный вопрос в 
связи с этим, как можно предъ
являть другой стране обвинения в 
нападении на американское судно, 
если это судно не имело общепри
нятых в международном судоход
стве опознавательных знаков?
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...Очередной номер журна
ла «Сибирские огни>. Чем 
порадуют на этот раз своих 
читателей поэты, прозаики, 
публицисты?

Центральное место занима
ет окончание романа извест
ного сибирского писателя 
Франса Таурина «Каторжный 
завод».

Раздел художественной 
прозы не ограничивается ро
маном. В журнале напечата
но пять рассказов, два из них 
посвящены зарождению Со
ветской Армии. Рассказ Ана
толия Соболева «След стака
на» напоминает о событиях 
периода гражданской войны в 
Сибири, он повествует о ста
новлении Советской власти в 
Иркутске.

Действие рассказа Бориса 
Малочевского «Таня-Татья- 
на» происходит на фронтовых 
дорогах в годы Великой Оте
чественной войны.

Диас Валеев, по профессии 
геолог, работает на одном из 
рудников Кузбасса. В журна-. 
ле он опубликовал свой пер-' 
вый рассказ. В нем повест
вуется о первой юношеской 
любви, о человеческих чувст
вах, светлых и красивых.

Журналист Нуйкин в своей 
статье «Ты, я и счастье» раз
мышляет о людях нашего по
коления, готовящихся к жиз
ни при коммунизме. Это раз
думья о моральных и нравст
венных проблемах, которые 
стоят перед нашими совре
менниками.

Каждый знает любимую 
песню Владимира Ильича Ле
нина «Замучен тяжелой нево
лей». Написал песню актив
ный участник революционно
го народнического движения 
Григорий Александрович

ЕЩЕ ОДИН 
ШИРОКОЭКРАННЫЙ

В Кожевниковском Доме культуры 
появи.тась техническая новинка. В 
зале, где демонстрируюкя фильмы, 
установлен широкий ѳкраи. Первой 
широкоэкранной картиной, которую 
просмотре.тй кожевниковцы, был 
французский фильм «Три мушкете
ра».

За два дня было продано 1.500 би
летов.

Жители села Кожевникове получат 
хороший подарок —  откроется кино
театр на 300— 350 мест. Он разме
стится в кирпичном здании.

Н. СУХАНОВ.

Мачтет, который провел в си
бирской ссылке почти пять 
лет, проживая в Тюкалинске 
и Ишиме. Можно узнать мно
гое об этом интересном чело
веке. если прочитать статью 
Бударина.

В февральском номере 
журнала «Сибирские огни» 
широко представлена поэзия. 
У Владимира Фалея напеча
тано девять стихотворений.

Читатели могут познако
миться с новыми стихами 
Леонида Чикина «Шапка». 
«Мне часто слышать прихо
дилось», «Я портреты пи
сал...», «Ночная смена» и 
другими.

На страницах журнала вы
ступают также поэты Влади
мир Пальчиков и Валентин 
Сорокин.

С. НОВИКОВ.

У ДЕТВОРЫ села 
Подгорное есть 

любимое место от
дыха —  Дом пионе
ров. Здесь каждый 
выбирает занятие по 
призванию.

Из зрительного за
ла доносится гул го
лосов. Ряды заполне
ны. Скоро начнется 
фильм, а  пока идут 
оживленные разгово
ры.

Около киноаппара
та деловито хлопочут 
сверстники. Коля Бо
родин перематывает 
киноленту, Вася Па
хомов проверяет, не 

«исчез» ли звук. Все 
в порядке! В зале гаснет 
свет, и на экране появ
ляются первые кадры 
фильма «Все профессии 
хороши, выбирай на 
вкус».

В кружке юных кино
механиков, которым ру
ководит А. И. Пономарев, 
*— учащиеся пятых и 
шестых классов. Они 
уже усвоили правила 
обращения с киноуста
новкой, научились устра
нять простейшие неис- 
правноста.

Алексей Игнатьевич 
Пономарев руководит 
также кружком юннатов. 
Он прививает им любовь 
к природе, ведет увлека
тельную опытническую 
работу.

Юные цветоводы пом
нят, как выглядел летом 
и осенью их зеленый 
участок. Он был похож

на пестрый ковер. Цвели 
т^фецкал и голландская 
гвоздики, дельфиниум, 
альпийские маки. Много 
труда, ухаживая за цвет
ником, вложили Галя 
Кривых и Надя Красно
ва.

Было что показать и 
юным овощеводам. На 
грядках росли цветная и 
брюссельская капуста, 
разных сортов салат, па
стернак, сельдерей, пет
рушка.

Всем надолго запом
нился «день урожая», 
который справляли за 
чашкой чая с вареньем 
из крыжовника. Какую 
чудесную ароматную яго
ду вырастили ребята! 
Самым прилежным и тру
долюбивым вручали по
дарки.

У юннатов немало 
друзей и добрых знако
мых. Из Львова прислали 
семена борщевика— цен
ного кормового растения. 
Они под зиму посеяны 
на грядках участка. Что 
покажет этот опыт в ус
ловиях Нарымского 
края? Пока неизвестно. 
Нынешнее лето вынесет 
«приговор».

Под снег ушли замеча
тельные лилии. Это по
дарок из Прибалтики.

Сотрудники Сибирско
го ботанического сада 
тоже не оставляют без 
внимания чаинских юн
натов. Жасмин,' таволга, 
чубушник и другие деко
ративные кустарники 
украсят их участок.

Сейчас детвора знако
мится с агротехникой 
возделывания о<вощей и 
цветов, готовится к вес
не. Умелые руки масте
рят установку для поли
ва грядок, полольник- 
рыхлитель. Задумано 
сделать ручную огород
ную сеялку.

И З ДАЛЬНЕЙ комна
ты раздаются зву

ки духового оркестра. 
Это под руководством 
М. В. Шутова, препода
вателя пения Подгорн- 
ской одиннадцатилетки, 
идет очередная репети
ция. Пробуют силы тенор 
и кларнет —  братья Ви
тя и Володя Шуваевы, 
вступает баритон —  То
ля Исаков. Свою партию 
выводит Шура Фоминых.

Взмах руки дириже
ра— и льется мелодия 
«Марша коммунистиче
ских бригад».

Третий год работает 
музыкальный кружок. За 
это время сделано нема
ло. Духовой оркестр всег
да выступает на торже
ственных заседаниях в 
Доме культуры. Юные 
музыканты побывали не 
так давно в совхозе «Ча- 
инский»; механизаторы 
и труженики ферм тепло 
их встретили.

Сейчас, в дни подго
товки к выборам в Сове
ты, духовой оркестр 
даст несколько концер
тов для избирателей.

Михаил Васильевич 
Шутов ~  также инициа
тор кукольного театра.

минувших
дней

В конце 1920 года с агит
поездом «Октябрьская револю
ция» в Сибирь прибыл предсе
датель ВЦЙК М. И. Калинин 
Он побывал в Ново-Николаев- 
ске (ныне Новосибирск), в Бар
науле. С Алтая М. И. Калинин 
отправился в Томск, тогда гу
бернский центр.

В 10 часов утра 27  ноября 
агитпоезд прибыл в город. В 
местной газете «Знамя револю
ции» рассказывалось, что пред-

в КРАЙ ДАЛЕКИЙ, КРАЙ СИБИРСКИЙ...
седатель ВЦйК выступил ( 
речью перед томскими рабочи
ми.

В номере за 30 ноября было 
опубликовано стихотворение- 
ча'стушка «Дорогому гостю» 
местного журналиста «Дяди 
Саши» (настоящую фамилию 
установить не удалось). Прав
да, в поэтическом отношении 
оно несовершенно, но ярко вы-{ 
ражает любовь сибиряков к| 
партии, к Советскому прави
тельству: J

В край далекий, край
сибирский 

Путь по рельсам длинен,
К нам приехал

всероссийский 
Староста Калинин.

Русский староста в Сибири 
Побыл не напрасно;. 
Рассказал о целом мире 
Коротко и ясно.

Деловитый паровоз 
Запыхтел усиленно.
Не кого-нибудь привез — 
Старосту Калинина.

Нам сказать хотелось 
много.

Скажем только: путь- 
дорога.

Отвези от томича
Ты поклон для Ильича.

Из Томска этим же поездом 
28 ноября М. И. Калинин вы
ехал в Анжеро-Судженск — 
крупный промышленный центр 
И' в другие города Сибири.

А . МАЗЮКОВ.

коічфый так полюбился 
детворе. Здесь регулярно 
собираются, чтобы разу
чить свои роли, Тома-Ве
дерникова, Толя Вымят- 
НИН, Тома Долгих, Нина 
Семенова и другие 
школьники.

Первые спектакли 
«Репка», «Теремок», по
казанные в школе, в дет
саду и Доме культуры, 
прошли с успехом. Много 
изобретательности и вы
думки вложили кружков
цы в изготовление кра
сочных декораций. К 8 
марта кукольный театр 
покажет новую пьесу.

Есть где приложить 
свои способности юным 
танцорам. Они шумной 
гурьбой ■ окружают моло
дого инструктора с ком
сомольским значком — ' 
Галину Крицкую. Посте
пенно говор стихает.

—  Внимание! Раз, 
два...

Черные и голубьіе, се
рые и карие глаза следят 
за каждым движением 
Галины Николаевны.

В Чаинском Доме пио
неров есть еще один эн
тузиаст —  Виталий Пет
рович Пересыпкин. Он 
приехал в Сибирь п(^сле 
окончания Курского ху
дожественного училища. 
Преподает в Подгорнской 
школе рисование и чер
чение. Хватает у него 
времени и на занятия в 
кружке юных художни
ков. Этюды с натуры, 
композиция на свобод
ную тему, плакат —  вот 
далеко не полный пере
чень пройденного. Все 
это запечатлено в ри
сунках акварелью и ка
рандашом. Смелые мазки 
кисти и штрихи говорят 
о способностях и одарен
ности посещающих кру
жок.

На снимке; репетирует 
духовой оркестр. Слева 
— руководитель М. В. 
UJ t̂oB.
• u -Текст и фото

А. Сокальскаго.
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С П О Р Т
Советская команда—
трехкратный чемпион мира

происшествия 
ВОДКА И СПИЧКИ
Рабочие Макзырского мастер

ского участка Нибегинского лес
промхоза Верхне-Кетского про
мышленного района Набиуллин, 
Рындин, Куксас част© пьянствова
ли. Одна из таких попоек в обще
житии затянулась. В полночь по
гас свет — прекратила работу 
электрос^нция, а собутыльники 
не усп(ели распить еще одну пол- 
литру водки.

Пьяный М. 3. Набиуллин отпра
вился в гараж за соляркой для 
лампы, открыл бак. В темнэте 
чиркнула спичка. Сразу загорелся 
пол, пропитанный горючим. На
биуллин попытался сбить пламя, 
но безуспешно. Огонь мгновенно 
охватил все помещение.

Пожар уничтожил гараж, 3 ди
зельные электростанции, автобус, 
лесовоз, бульдозер, все оборудова
ние, которое гам находилось.

М. 3. Набиуллин привлекается 
к уголовной ответственности.

Но только ли он виновен в по
жаре?

Большая доля вины ложится 
также на администрацию леспром
хоза. Охрана гаража не была по- 
настоящему организована. Вопре
ки правилам безопаснѳстч здесь 
находилось более 800 кг горюче
го, размещались электростанции; 
стены и потолок помещения не 
были оштукатурены. Кроме того, 
когда обнаружили стихийное бед
ствие, не смогли использовать по
жарные мотопомпы. Они оказались 
в складе — под замком.

Л. КЛЕПЦОВ.

СТОКГОЛЬМ, 24 февраля. (Спец- 
корр. ТАСС). На королевском ста- 
Дігоне Стокгольма сегодня в решаю
щем матче на первенство мира по 
хоккею с мячом встречались коман
ды Советского Союза и Швеции. Со
ветские хоккеисты победили — 8:0 
и в третий раз стали чемпионами 
мира.

По окончания матча король Шве
ции Густав Адольф VI вручил со
ветской команде кубок и поздравил 
каждого игрока.

Советская команда совершила 
круг почета. На стадионе прозву
чал Гимн Советского Союза, был 
поднят флаг СССР.

Победители чемпионата
КАРУИДЗАВА, 24 февраля. 

(Спец. корр. ТАСС). Шведский 
конькобежец Йонни Нильссон стал 
чемпиовом мира по конькам, ва- 
брав в многоборье 178,447 очка (мо
ровой рекорд).

Второе место на чемпионате за
нял норвежец К. Юханнѳсен — 
179,598 очка. Далее идут: Н. Онесс

(Норвегия) — 180,405; П, Му (Нор
вегия) — 180,997; Ван Цзинь-юй 
(Китай) — 181,215 и.М. Томассен 
(Норвегия) — 181,802 очка.

Лучшим из советских спортсме
нов был О. Шабаров — 183,555 очка 
(11-ѳ место). Э. Матусѳвпч вабрал 
183,747 очка (13-е место) и Б. Сте
нин — 185,088 очка (14-е место).

Томичи выигрьрвают 
у москвичей

Состоялись игры первого я вто
рого дня фиыа.чьных соревнований 
на первенство РСФСР по хоккею 
среди команд второй группы.

Команда Томского политехниче
ского института встретилась на по
ле с хоккеистами «Химика» (Клив, 
Московской области).

На седьмой минуте паши хоккеи
сты добиваются первого успеха. 
Подмосковные хоккеисты стойко 
защищают свои ворота.

Счет 1:0 держался целых два пе
риода, и только в третьем томские 
игроки показали свое преимуще
ство.

На восьмой минуте после броска 
В. Янисова счет удваивается, а че
рез минуту тот же В. Янисов быст
рым проходом через две зоны дово
дит счет до 3:0.

Хоккеисты «Химика» не в силах 
удержать натиск соперников. У на
ших игроков словно появилось 
«второе дыхание». Они ведут игру 
на высоких скоростях. Разыгрыва
ются интересные комбинации, стре
мительные прорывы.

Ворота томичей неприступны. 
Бесстрашно играет наш вратарь 
В. Зиновьев. Еще две шайбы пропу
скают гости.

Со счетом 5:0 команда политехни
ческого института добилась побе
ды. Она радует потому, что рядом с 
пятеркой ветеранов — В. Пушкаре
вым, Р. Розенковым, В. Шабуни- 
дым, Б. Ананьевым, В. Полозовым^

появилась достойная смена. Особен
но следует выделить хорошую игру 
нападающего Юрия Мальцева.

Первый успех наших игроков обе
щает новые по^ды.

же результаты другихКаковы 
встоеч?

Игроки «Уральского трубника» 
(г. Первоуральск) выиграли со сче
том 8:5 у хоккеистов «Труда» 
(г. Коркино) и потерпели крупное 
поражение от усть-каменогорских 
торпедовцев (1:10),

Курганцы проиграли команде 
«Торпедо» Усть-Каменогорска со 
счетом 1:2 и выиграли у торпедов
цев Пензы — 9:3. Встреча между 
«Трудом» (г. Воронеж) и «Метал
лургом» (г. Череповец) окончилась 
победой первых. Счет — 4:1.

В. ПОПЕЛЬ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

26 ф евраля  — «Девять н ераспеча
танны х  писем».
Н ачало спектакля  в 7 час. 30 мин. 
вечеоа.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ШИРОКОЭКРАННЫЙ 
КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал  новая цветная 
ш и рокоэкранная кинокомедия 
«Каролина Р иекская»  — 12-20.
I- 55. 3-30, 5-05. 6-40, 8-15. Ѳ-50.
Дети до 16 лет  не допускаю тся. 
Для детей — «М альчики» — 9-40, 
11.
Зелены й зал  — новая цветная 
ш и рокоэкранная кинокомедия 
«Каролина Р и е кск ая» —9-30, 11-15, 
12-50. 2-25 4, 5-35. 7-10, 8-45,
10-20. Дети до 16 лет  не допуска
ются. П ринимаю тся коллектив
ны е заявки ,

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш ирокоэкранны й зал  — «Ребенок 
в доме» — 9-30. 11-15. 1. 2-45. 4-30. 
6-15, 8. 10-20. На удлиненном сеан 
се  в 8 час. вечера дем онстрирую т
ся  фильмы : «Кипр», «Стартую т ав 
томобилисты».

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Воздушный ИЗВОЗЧИК» — 9-30.
I I -  05. 12 40, 2-15. 3-50. 5 25, 7.
8-35. 10-10,

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — «Великолепная 
сем ерка» (первая серия) - -  9-15. 
11-55. 2-35. 5 15, 7 .55, 10-35; вто
р ая  серия  — 10-40. 1-20, 4, 6-40, 
9-20. Дети до 16 лет  не допуска
ю тся.
Малый зал  — «Смелые люди» —
9- 30, U -20, М О . 3. 4-50, 6-40, 8-30.
10- 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ЗАВОДА 
«ТОМКАБЕЛЬ»

«Рапсодия* - -  6-30, 8-40. Дети до 
16 л ет  не допускаю тся. «Застава 
в горах» — 4-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
Э^НЕРГЕТИКОВ

— «А лександр П архоменко» — 5. 
7. 9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВТОРНИК, 26 февраля

12.30. Худож ественный ф ильм  «Де
сять ш агов к востоку». 18.30. «Дом, в 
котором мы ж ивем». (Репортаж
из рабочего общ еж ития). 18.45. Наши 
гости — артисты  эстонской  эстрады  
19.30. Из залов вы ставки  <30 лет Мо- 
ковского отделения Союза худож ни
ков». 19.45. Экран — пионерам и 
ш кольникам . В программе: занятие
круж ка «Умелые руки»; «Отвечаем 
на ваш и письма» и «Что. откуда, по
чему?». 29.45. Телевизионны е новости. 

21.00. П ольская кинокомедия «Ева хо
чет спать» . Детям до 16 лет  фильм 

см отреть не р азреш ается .

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

с 27 февраля выпускает киноповесть

„ЗД РАВСТВУЙ , ГНАТ“
Производство Киевской киностудии им. А. П, Довженко.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в пятницу, 8 марта 1963 года, в 15 час. 
30 мин., в актовом зале института на заседании объединенного 
межвузовского совета при Томском политехническом институте 
по присуждению ученых степеней по радиотехнике и электрони
ке состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук; Веселковым И. А на гему: «Вопросы стабили
зации фа-зы тока в антенне длинноволнового передатчика с по
мощью обратной связи»; Ермолаевым Ю. П. на тему: «Некото
рые вопросы конструирования печатных сопротивлений».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.
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Телевизоры завтрашнего дня
Государственный комитет Совета 

Министров СССР по радиоэлектро
нике принял постановление, в кото
ром намечены меры повышения ка
чества телевизоров, выпускаемых 
предприятиями совнархозов, и опре
делена техническая политика в об
ласти создания и производства сов
ременных образцов унифицирован
ных телевизионных приемников.

В Советском Союзе в минувшем 
году было изгоговл,ено более двух 
миллионов телевизоров. По качест
во их, как отмечалось на ноябрь
ском Пленуме ЦК КПСС, не всегда 
еще на должном уровне. Это объ
ясняется, главным образом, тем, что 
создание опытных образцов до по
следнего времени осуществлялось 
на основе устаревших электроваку
умных приборов и кинескопов в 
десяти конструкторских бюро заво
дов различных совнархозов. Приме
няемые радиодетали зачастую не 
гарантировали надежную и длитель
ную работу приемников. Кроме то
го, на предприятиях нарушалась 
технология производства, допуска-

Я очень давно мечтал сделать 
эту ф отограф ию . В прош лом году 
долго охотился с ф отоаппаратом  
по тайге, часам и ж дал счастливо
го м ом ента. И напрасноі Каждый 
охотник знает, чего стоит подсте
речь белую  куропатку. Она очень 
осторож ная. Но это ещ е полбеды. 
Попробуй, «схвати» ее на муш ку 
телеобъектива. У крытием для нее 
служ ат снеж ны е сугробы . Кругом 
— безбреж ная белая даль. И вдруг, 
поднялись ввы сь снеж ны е облачка, 
одно мгновение — и они исчезли. 
Это — белы е куропатки.

Каи видите, наконец , приш ла 
удача.

А. АРРО.
с. П арабель.

лисъ дефекты при монтаже и сбор- 
ке.

Комитет признал совершенно не
оправданной существующую много- 
типность выпускаемых телевизоров. 
Теперь разработка их новых образ
цов будет сосредоточена в одном из 
научно-исследовательских институ
тов с прив.іечением конструктор
ских бюро заводов Москвы, Ленин
града, Воронежа и Львова.

Для ликвидации многотипности 
выпускаемых телевизоров уже Ів 
ближайшее время будет представ
лен на утверждение унифицирован
ный образец телеприемника типа 
«Воронеж-6» с размером экрана в 
35 сантиметров по диагонали. Се
рийное производство его затем орга
низуют несколько предприятий, вы
пускающих в настоящее время по
добные аппараты:

Образцы новых унифицированных 
телевизионных приемников с экра
нами размером 47 и 59 сантиметров 
по диагонали должны быть разра
ботаны к концу текущего года. При 
создании их конструкторы исполь
зуют новейшие достижения радио
техники. Эти приемники преднлзна- 
чаіотся для массового производства 
и заменят все выпускаемые ныне 
телевизоры.

Комитет признал необходимым 
создать в стране специализирован
ные сборочные заводы с объемом 
производства каждый не менее 500 
тысяч телевизоров в год, а также 
специализированные заводы по из
готовлению унифицированных уз
лов и блоков телевизионных прием- ( 
ников.

В решении комитета содержатся 
конкретные рекомендации по совер
шенствованию производства на ра
диозаводах совнархозов, улучшению 
обслуживания населения телевизи
онными ателье, обеспечению магази
нов и ремонтных предприятий за
пасными частями телевизоров.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ
27 февраля, в 5 часов вечера, в 

мало.м зале областного совета проф
союзов Томский горком КПСС, обл- 
совпроф и редакция газеты «Крас
ное знамя» проводят совещание 
редколлегий стенных газет, посвя
щенное итогам конкурса на лучшую 
стенную газету промышленных 
предприятий г. Томска.

V
27 февраля, в 2 часа дня, в зале 

заседаний Томского облисполкома 
состоится инструктивное совещание 
председателей и секретарей окруж
ных избирательных комиссий по вы
борам в Томский областной Совет.

Облизбярком.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Министерство высшего п среднего специального образования ^  
РСФСР I

КЕМЕРОВСКИЙ ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ 

объявляет конкурс

на замещение вакантных должностей, профессорско-препода
вательского состава института на 1962 — 1963 учебный год;

заведующих кафедрами (профессоров или доцентов): строитель
ства горных предприятий, маркшейдерского дела, обогащения 
полезных ископаемых, горных машин и рудничного транспорта, 
геодезии, высшей математики и теоретической механики, общей 
и неорганической химии, специальной химической технологии, 
технологии твердого топлива, искусственного волокна, экономики 
и организации производства, физической химии;

профессоров или доцентов кафедр: разработки месторождений 
полезных ископаемых, горной электротехники, горной механики 
(в том числе по теплотехнике), горных машин рудничного тран
спорта (по курсу «Машины обогащения»), маркшейдерского де
ла, общей и неорганической химии, процессов и аппаратов хими
ческого производства (по курсам «Процессы я аппараты хими
ческого производства». «Машины и аппараты химического про- » 
изводства», «Общая химическая технология»), искусственного ф 
волокна, строительного производства, экономики и организации  ̂
производства (по курсам «Экономика машиностроения». «Эконо
мика химической промышленности»), истории КПСС, политэко-^ ^ 
номии. иностранных языков, высшей математики и теоретике-’  ̂
ской механики, технологии металлов и деталей машин, начерта
тельной геометрии и графики, строительной механики (по курсам: 
«Сопротивление материалов», «Строительная механика». «Стро
ительные конструкции». «Теплогазоснабжение и вентиляция», 
«Водопровод и канализация»), технологии твердого топлива: 

старших преподаватс.чей и преподавателей по кафедрам: раз
работки месторождений полезных ископаемых, горной электро
техники, иностранных языков, начертательной геометрии и гра- 
<$шки, искусственного волокна, технологии твердого топлива, 
высшей математики и теоретической механики, физической хи- 
мии, строительной механики (по курсам: «Сопротивление мате- 

и риалов». «Строительные конструкции». «Теплогазоснабжение и g 
й вентиляция», «Водопровод и канализация»), строительного про- 
^  изводства;

ассистентов по кафедрам: разработки мерторождений полез- 
Й ных ископаемых, горной электротехники, строительства горных 
S предприятий, горных машин и рудничного транспорта, маркшей

дерского дела, общей и неорганической химии, органической и 
аналитической химии (по курсам: «Аналитическая химия». «Ор
ганическая химия»), технологии строительного произвоііства, 
политэкономии, высшей математики и теоретической механики 

^ ’ технологии металлов и деталей машин, начертательной геомет» —........ ітлК •«nvauTiir,, fпж .тРпттАтиврии и графики, строительной механики (по курсам: «Сопротив 
ление материалов», «Строительные конструкции»), строительно
го производства, физической химии, физкультуры.

В конкурсе на замещение вакантных должностей заведующего 
кафедрой, профессора и доцента наряду с научными работника
ми могут принимать участие лица, не имеющие ученой степени 
и звания, при наличии у них высшего образования и большого 
стажа производственной работы (15—20 лет) по специальности.

Желающие принять участие в конкурсе должны представить 
следующие документы (в 2-х экземплярах, кроме заявления); за
явление на имя* ректора института: личный листок по учету кад
ров. копию диплома о высшем образовании: копию диплома об 
ученой степени или об ученом звании: характеристику с места 
работы, список печатных научных трудов, открытий и изобре
тений. заверенный по месту работы.

Избранные по конкурсу и имеющие ученые звания или степе
ни обеспечиваются благоустроенными квартирами.

Срок подачи заявлений на конкурс — один месяц со дня опуб
ликования объявления.

Адрес института: г. Кемерово-99, Весенняя, 28.

Ректорат, партийная и проф
союзная организации Томского 
университета с прискорбием из
вещают о смерти механика вен
тиляции

ЛОБАНОВА 
Леонида Степановича 

и выражают глубокое соболез
нование семье покойного.

Вынос тела из квартиры по
койного (г. Томск, проспект име
ни Ленина № 36, 8) 26 февраля, 
в 4 часа дня.

Гр-ка Каплина Галина Георгиевна, 
прож иваю щ ая в  г. Томске, улиц а Пет
ропавловская , 26. возбуж дает дело о 
расторж ении  б рака с гр-ном Капли- 
ным Иваном И вановичем, прож иваю 
щим в  г. Томске, М осковский т р ак т . 2.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в  н а 
родном суде Л енинского рай она 
г. Томска.

Гр-ка И льясова Л ю бовь' Григорьев
на, п рож иваю щ ая в г. Томске. Т вер
ской  проезд. 5. возбуж дает дело о 
расторж ении  б р ака с гр-ном И льясо
вым А рсеном Ю нусовичем.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в  н а 
родном суде К ировского рай она 
г. Томска.


